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посвящена космосу 
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СКАЗАНО!

ОБ ИНВЕСТОРАХ
«Если ты не за-

рубежный, а рус-
ский инвестор, то 
о тебя можно выте-
реть ноги и все ото-
брать».

Александр ЛЕБЕДЕВ,

олигарх

О ВИНЕ
«Огромное спаси-

бо матушке России 
за эмбарго на ввоз 
грузинских вин. Оно 
нам очень помогло 
с точки зрения по-
вышения качества 
вина».

Михаил 
СААКАШВИЛИ,

президент Грузии

ОБ УЧЕБНИКАХ
«Учебника по 

предполагаемому 
предмету «Россия 
в мире» еще нет. 
Но напишут - кого 
ты должен любить, 
кому зад лизать, на 
каком языке гово-
рить».

Геннадий ЗЮГАНОВ,

лидер КПРФ

О БЕН ЛАДЕНЕ
«Парень мертв, и 

это хорошо».
Джордж БУШ,

экс-президент США

ОПЯТЬ О БЕН ЛАДЕНЕ
«Это величина, 

это, можно сказать, 
исламский Ленин, 
большевик».

Владимир 
ЖИРИНОВСКИЙ,

лидер ЛДПР

О КУДРИНИЗМЕ
«Как можно не-

дофинансировать 
Госнаркоконтроль - 
структуру, которая 
борется с наркоти-
ками?! Кто виноват? 
Минфин, господин 
Кудрин. Это кудри-
низм типичный».

Семен БАГДАСАРОВ,

депутат Госдумы РФ

О МОЗГЕ
«Мы должны ду-

мать, что говорим, 
и не выступать с 
разного рода ду-
рацкими инициати-
вами».

Сергей СОБЯНИН,

мэр Москвы

Миронова перевели 
в другую палату

«Единороссы» излечили лидера 
«Справедливой России» от «раздвоения личности», 
лишив его поста председателя Совета Федерации

Из олигархов - в политики
С Михаилом Прохоровым во главе у «Правого дела» 

больше шансов пробраться в Думу?

КОНФЛИКТ двух партий - 
правоцентристской «Единой 
России» и левоцентристской 
«Справедливой России» - за-
кончился предсказуемо: ли-
дер «эсэров» Сергей Миронов 
лишен должности председа-
теля Совета Федерации, ко-
торую занимал девять с поло-
виной лет. Но это тот случай, 
когда проигравших нет: «еди-
нороссы» проведут своего че-
ловека на пост председателя 
верхней палаты парламента, 
а Миронов уже в ближайшие 
дни станет депутатом нижней 
палаты - Госдумы и имеет все 
шансы превратиться в оппози-
ционного лидера - обиженных, 
как известно, в России любят.

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ со-
брании Санкт-Петербурга, ко-
торое инициировало отзыв 
Сергея Михайловича из Совета 
Федерации, 18 мая решалась 
судьба не отдельно взятого че-
ловека - определялся расклад 
политических сил на предстоя-
щих парламентских выборах. С 
учетом важности мероприятия 
в Мариинский дворец прибыла 
внушительная делегация из Мо-
сквы: депутаты-«единороссы» 
Андрей Исаев и Василий Заха-
рьящев, сенатор от Петербурга 
Владимир Барканов, заммини-
стра юстиции Виктор Евтухов, 
депутаты-«справедливороссы» 
Оксана Дмитриева и Елена Дра-
пеко. А у входа в ЗакС с утра про-
ходили массовые акции в под-
держку Миронова.

Как ни пытались «эсэры» от-
срочить отставку своего лиде-
ра, предлагая альтернативную 
повестку дня, ничего не получи-
лось. Вопрос о досрочном пре-
кращении полномочий Миро-
нова все равно был поставлен 
перед парламентом. С обличи-
тельной речью в адрес сенатора 
выступил главный «единоросс» 

Петербурга, председатель Зак-
Са Вадим Тюльпанов. Он обви-
нил его в раздвоении личности:

- Один день Сергей Михайло-
вич работает государственным 
деятелем и главой Совета Феде-
рации, проштамповывает и под-
писывает принятые Госдумой за-
коны. На следующий день Миро-
нов уже оппозиционер, который 
критикует одобренные им же са-
мим накануне законодательные 
инициативы.

Дальше упреки посыпались как 
из рога изобилия: против Миро-
нова высказались и другие пар-
ламентские фракции ЗакСа. Де-
путат от ЛДПР Геннадий Озеров 
обвинил «Справедливую Рос-
сию» в связях с Кремлем - типа 
оппозиция-то ненастоящая. Ли-
дер фракции КПРФ Владимир 
Дмитриев - в попытках обман-
ным путем отобрать голоса у 
коммунистов.

Большой неожиданностью для 
всех явился раскол в рядах са-
мой «Справедливой России», о 
котором стало известно неза-
долго до начала важнейшего 
заседания. «Отщепенцев» воз-
главил старейший депутат пар-
ламента Владимир Гольман. Он 
поставил в упрек коллегам по 
партии то, что те так и не смогли 

стать конструктивной оппозици-
ей. И сказал, что будет голосо-
вать против Миронова.

Сам Миронов и не думал 
оправдываться. В своей речи 
он заявил о том, что в когда-то 
самом демократичном городе 
страны развернута «настоящая 
охота на ведьм», сравнил «Еди-
ную Россию» с КПСС и напосле-
док пригрозил: мол, настоящая 
борьба только начинается.

- В ближайшее время я вос-
пользуюсь своим правом полу-
чить мандат депутата Госдумы 
и начну выступать с ее трибуны, 
- чуть позже озвучил свои планы 
Сергей Миронов.

Сброшенный с политического 
олимпа председатель Совета 
Федерации не выглядел жерт-
вой. Даже наоборот - демон-
стрировал боевой задор и готов-
ность к дальнейшим баталиям.

- Я, например, даже рад за 
Сергея Михайловича, - признал-
ся «Смене» Андрей Исаев, депу-
тат Госдумы от «Единой России». 
- Раздвоение в голове, когда Ми-
ронов одновременно и во вла-
сти, и в оппозиции, закончилось. 
Теперь он в оппозиции. И это хо-
рошо.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

ОДИН из самых богатых лю-
дей России, олигарх Михаил 
Прохоров - бывший курша-
вельский завсегдатай, орга-
низатор скандальной вече-
ринки на «Авроре» и инициатор 
поправок в Трудовой кодекс 
об увеличении продолжитель-
ности рабочей недели - решил 
двинуть в политику.

ОН ЗАЯВИЛ о намерении воз-
главить партию «Правое дело» 
- вечного политического аут-
сайдера, став, если можно так 
выразиться, ее антикризисным 

менеджером.
Для политики у Прохорова 

есть нужные данные - его состо-
яние оценивается в 18 миллиар-
дов долларов, кроме того, он ха-
ризматичен и обладает гигант-
ским ростом - 204 сантимет ра. 
Но проблема в том, что правые 
идеи крайне непопулярны в Рос-
сии, и пусть даже Прохоров по-
тратит все свои миллиарды на 
избирательную кампанию или 
вырастет еще сантиметров на 
двадцать, шансов преодолеть 
семипроцентный барьер на вы-
борах в Госдуму у него нет. Если, 
конечно, не случится чудо. На-
пример, правые отрекутся от 
гайдаровской шокотерапии и 

извинятся перед страной за 
страшные 90-е годы, когда они 
были у власти. Но надеяться на 
такое бессмысленно - это все 
равно что ждать от коммунистов 
покаяния за сталинские репрес-
сии.

Впрочем, нынешнее руковод-
ство «Правого дела» верит в 
успех. Инициатива Прохорова 
особенно обрадовала сопредсе-
дателя партии Леонида Гозмана. 
Он будет голосовать за олигарха 
на партсъезде, который пройдет 
в конце июня. По мнению Гозма-
на, во главе с Прохоровым «Пра-
вое дело» обязательно попадет в 
Думу.

Алексей НИКОЛАЕВ

ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
МЕДИЦИНА

РОКИРОВОЧКА

Теперь Сергей Миронов отправится в Госдуму
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«К ветеранам надо 
быть более чуткими»

Дмитрий Медведев призвал местных чиновников 
избегать формализма при решении вопросов 

с новым жильем для участников войны

СРЕДИ вопросов, задан-
ных журналистами Дмит-
рию Медведеву на боль-
шой пресс-конференции, 
состоявшейся на минув-
шей неделе, был один са-
мый важный - вопрос о ве-
теранском жилье.

ПОКАЗАТЕЛЬНО, что его 
задала петербургская жур-
налистка. Ведь как известно 
читателям «Смены», многие 
живущие в нашем городе 
фронтовики, чаще всего по 
сугубо формальным причи-
нам (ценз оседлости, превы-
шение имеющегося метража 
на 20 квадратных сантимет-
ров и т. д.), так и не смогли 
получить отдельные кварти-
ры. Балтийская медиа-груп-

па старается помочь этим 
людям, создана специаль-
ная «горячая линия» - мы счи-
таем, что в вопросе о ветера-
нах не должно быть форма-
лизма. Такого же мнения, как 
оказалось, придерживается 
и Дмитрий Медведев.

Президент признался: ему 
очень обидно, что решение 
об обеспечении ветеранов 
отдельным жильем было при-
нято только сейчас, а не рань-
ше.

- Я еще помню середину 
70-х годов, празднование Дня 
Великой Победы, когда они 
были все молодые, чуть стар-
ше меня сегодняшнего, и у 
них были те же самые пробле-
мы, а государство на них про-
сто плевало, - эмоционально 
заявил Медведев.

Главный аргумент против-
ников долгожданного реше-
ния, принятого, напомним, 
в мае 2008 года, по словам 

президента, звучал так: зачем 
давать отдельные квартиры 
старикам - ведь они все равно 
достанутся их наследникам!

- Это все неправильные, 
аморальные рассуждения, 
- подчеркнул Медведев. - Го-
сударство когда-то должно 
было признать, во-первых, 
что ветераны сделали для 
всех нас. И во-вторых, знае-
те, я такую вещь скажу: даже 
если они уйдут из жизни, по-
нимая, что они что-то способ-
ны передать своим детям и 
внукам, это уже большое сча-
стье! Поэтому данное реше-
ние должно быть выполнено 
до конца, и поэтому на него 
тратятся весьма немалень-
кие средства. А то, что в ряде 
случаев, к сожалению, случа-
ются проблемы, то, что есть 
злоупотребления, надо про-
сто разбираться и быть более 
чуткими…

Юлия ФРОЛОВА

КОНСОЛИДАЦИЯ

В Народный фронт 
вольются 

питерские силы
Представители гражданского общества 

с воодушевлением восприняли идею 
Владимира Путина создать 

надпартийную организацию

В РАЗНЫХ регионах стра-
ны идет работа над фор-
мированием отделений 
Общероссийского народ-
ного фронта. Напомним: 
с идеей объединения в 
надпартийную организа-
цию разных политических 
сил, ориентированных на 
укреп ление экономики 
России и ее постепенное, 
а не революционно-либе-
ральное реформирование, 
выступил Владимир Путин.

В ГОРОДЕ на Неве ОНФ бу-
дет создаваться не на пустом 
месте: у «Единой России» 
давно налажены контакты 
с десятками общественных 
организаций. Диалог пар-
тийцев с представителями 
гражданского общества со-
стоялся на минувшей неделе 
в Балтийском медиа-центре 
на Каменноостровском, 67.

- Главная задача ОНФ - спо-
собствовать успешному со-
циально-экономическому 
развитию России, - считает 
член Совета Федерации от 
Санкт-Петербурга «едино-
росс» Владимир Барканов. 
- Есть огромное количе-
ство людей, которые ранее 

по различным причинам не 
были вовлечены в политику. 
Теперь и они поработают на 
благо нашей страны. Речь не 
идет о каком-то заигрывании 
«Единой России» с отдельны-
ми общественными силами. 
Партия действительно нужда-
ется в выработке новых идей.

На призыв петербургских 
«единороссов» собраться под 
знаменами Народного фронта 
уже откликнулись представи-
тели всего спектра граждан-
ского общества - профсоюзы, 
ветеранские организации, 
пенсионеры и представители 
деловых кругов.

- Мы давно сотрудничаем с 
«Единой Россией», - заявила 

Галина Келехсаева, замести-
тель председателя Феде-
рации профсоюзов Санкт-
Петербурга и Ленобласти. - В 
последние годы мы поднима-
ли самые острые вопросы, 
и наши предложения были 
услышаны. Благодаря этому 
был, например, более-менее 
нормально пережит кризис...

- Сейчас очень важна ста-
бильность в стране, мы уста-
ли от потрясений, - подчерк-
нул другой участник встречи 
- глава петербургского от-
деления общественной ор-
ганизации «Деловая Россия» 
Эльгиз Качаев. - Если удастся 
привлечь в Народный фронт 
беспартийных, желающих по-
работать на благо общества, 
значит, это правильный ход.

Представители оппозиции, 
также пришедшие в Балтий-
ский медиа-центр, высказали 
обеспокоенность названием 
создаваемого политического 
движения: если есть фронт, 
должен быть и враг, так кому 
же отведена эта роль? «Еди-
ная Россия» объяснила: 
«враг» - это не конкретные 
люди или другие партии, а 
нерешенные проблемы, ко-
торых в стране, как известно, 
предостаточно. Решить их и 
предстоит общими усилиями.

Юлия ФРОЛОВА

ВАЖНОЕ
ЗАЯВЛЕНИЕ Андрей КИВИНОВ, 

писатель:
- Глобальных своих заблуждений не припомню. Разве что 

детские? Я, как и многие дети, искренне верил в Деда Мо-
роза...

Олег КВАША, 
композитор:
- О, их было много! Например, в начале 1990-х я искренне 

верил, что мы начинаем строить по-настоящему демокра-
тическое государство. И даже посвятил этому песню «Кры-
солов». А сейчас я понимаю, что мы построили государство, 
существование которого целиком зависит от мировых цен 
на нефть. Поэтому наступило серьезное разочарование...

Виктор БОГОРАД, 
художник-карикатурист:
- Мало кто из нас ведет счет своим заблуждениям. Хотя у 

меня, как и у любого человека, они, конечно же, были. Я ве-
рил во что-то хорошее и доброе, а потом постепенно в этом 
разочаровывался. Что ж, такова жизнь...

Вопросы задавала
Ольга РЯБИНИНА

Рисунок Виктора БОГОРАДА

Вадим БАЗЫКИН, 
заслуженный пилот России:
- Я бы даже сказал не хамство - на дорогах у нас идет на-

стоящая гражданская война! Всю свою агрессию водители 
изливают друг на друга. Видимо, не хватает нам в жизни по-
ложительных эмоций. Если бы мы чаще улыбались дома и 
на работе, на дорогах бы тоже ситуация была лучше.

Елена БАДМАЕВА, 
модельер:
- Лично я вожу машину очень аккуратно, поэтому с води-

тельским хамством не сталкиваюсь. Гораздо больше меня 
беспокоит поведение пешеходов. Они совсем забыли о 
правилах! Переходят дорогу где заблагорассудится...

Владимир ДМИТРИЕВ, 
депутат Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга (фракция КПРФ):
- Все происходит только от отсутствия у людей общей 

культуры. Те водители и пешеходы, которые в быту ведут 
себя по-хамски, точно такое же поведение демонстрируют 
на дорогах...

ВОДИТЕЛЬ главы МЧС РФ Сергея Шойгу на прошлой 
неделе ославился из-за своего хамского поведе-
ния на московской магистрали: он через громкого-
воритель пригрозил другому автомобилисту, кото-
рый демонстративно отказывался уступить доро-
гу, «выстрелить в голову». Скандалист был уволен
с работы решением самого Сергея Кужугетовича.

Почему на дорогах 
процветает хамство?

- поинтересовались мы у известных 
петербуржцев 

ЗАПАДНЫЕ СМИ составили рейтинг самых извест-
ных в мире ошибок и выдумок. В него, например, 
вошли заблуждения о том, что мыши любят сыр, 
что Наполеон был коротышкой, что викинги носи-
ли рогатые шлемы, а Эйнштейн получал в школе 
двойки…

А с каким заблуждением 
расстались вы?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

В Петербурге 
ОНФ будет 
создаваться не 
на пустом месте: 
у «Единой 
России» давно 
налажены 
контакты 
с десятками 
общественных 
организаций.
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Борис Эйфман 
начал с нуля

Балетная академия знаменитого хореографа 
обрела фундамент

Николая 
Второго 

помянули 
молебном

Питерские монархисты отметили 
день рождения последнего 

российского императора

МОЛИТВОЙ у Спаса на 
Крови и крестным ходом по 
набережной канала Грибо-
едова питерские монархи-
сты отметили в минувший 
четверг день рождения Ни-
колая Второго. В этот день  
монарху теоретически мог-
ло исполниться 143 года. 
Дата не круглая, но был бы 
повод…

ПОЧИТАТЕЛЕЙ императо-
ра собралось около сотни. 
В основном - женщины пре-
клонного возраста и мужчи-

ны с окладистыми бородами. 
Многие пришли с портретами 
государя или иконами с его 
ликом: Николай Второй при-
знан церковью мучеником за 
веру. Молебен царю-стра-
стотерпцу отслужил прото-
иерей Алексий Масюк.

Интересно, что некоторые 
из собравшихся в беседах 
между собой с уважением го-
ворили о Григории Распутине, 
называя его другом царской 
семьи.

По окончании мероприятия 
был исполнен гимн «Боже, 
царя храни».

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Почитатели императора принесли с собой иконы с его ликом

Эйфман надеется, что детям в академии будет комфортно

УЖЕ в это воскресенье, 
29 мая, откроется сезон 
для нового вида общест-
венного транспорта - вод-
ного. Сейчас речные пере-
возчики усиленно готовят 
свои аквабусы к встрече с 
пассажирами. 

НАПОМНИМ, этот про-
ект стартовал в Петербурге 
в прошлом году - несколько 
водных маршрутов частично 
финансируются из город-
ского бюджета. Горожане 
оценили возможность ез-
дить по Неве, минуя дорож-
ные пробки, поэтому проект 
получил развитие. В этом 
году Комитет по транспорт-
но-транзитной политике ре-
шил даже открыть два новых 
маршрута: «Нев ский» (от пло-
щади Ленина до Рыбацкого 

проспекта) и «Курортный» (от 
площади Ленина до Зелено-
горска через Кронштадт).

На аквабусах с синими ша-
шечками вовсю идет работа: 
механики проверяют дизель-
ные двигатели, матросы на-
тирают до блеска палубы. К 
открытию сезона суда долж-
ны ходить без задержек.

Заглядываем в салон вод-
ной маршрутки. Места здесь 
немного, судно рассчитано 
всего на 12 пассажиров. Зато 
бегает быстро!

- Когда мы решили участво-
вать в проекте водного обще-
ственного транспорта, сразу 
столкнулись с такой пробле-
мой: все суда, которые есть 
у питерских перевозчиков, 
- тихоходные, они предна-
значены для того, чтобы пока-
зывать туристам город. А нам 
нужны были быстрые суда 
для перевозки пассажиров, 
- рассказывает Денис Синоч-
кин, директор компании, за-
нимающейся водными пере-

возками. - На тот момент для 
этих целей подходили только 
«Метеоры». Но, во-первых, их 
парк безнадежно устарел, а 

во-вторых, они крайне доро-
ги в обслуживании. «Метеор» 
ест солярку, как самолет! В 
общем, мы поняли, что надо 

создать что-то новое. Наши 
12-местные «Стрелы» были 
разработаны по специально-
му заказу в одном петербург-
ском конструкторском бюро, 
а затем построены на Ижор-
ском заводе. Они могут наби-
рать скорость 50 километров 
в час.

Синочкин уверяет, что 30 
имеющихся «Стрел» хватит, 
чтобы водные маршрутки хо-
дили с 15-минутным интерва-
лом без опозданий. Но очень 
много вопросов только пред-
стоит решить. Например, в 
часы пик к причалам выстраи-
ваются огромные очереди - в 
это время нужно выводить на 
линию больше катеров и со-
кращать интервал движения. 
И в дальнейшем ситуация бу-
дет только усугубляться. Ведь 
аквабусы, в которых можно 
прокатиться с ветерком через 
полгорода за 54 рубля, стано-
вятся все популярнее.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Поплыли, шеф!
Перевозчики готовят водные маршрутки к лету

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ТРАНСПОРТ

НОВОЕ здание для юных 
танцовщиц и танцоров 
должно появиться на Пет-
роградской стороне к кон-
цу 2012 года. На Большой 
Пушкарской улице нача-
лось строительство Акаде-
мии танца Бориса Эйфма-
на. Сам педагог и хорео-
граф не только лично при-
нял участие в проекте, но и 
внес свою лепту в закладку 
фундамента. В буквальном 
смысле - бросив в свежий 
бетон пару мелких монет.

АКАДЕМИЯ будет орга-
низована по принципу ка-
детских училищ и призвана 

готовить танцовщиков и хо-
реографов для всей страны. 
Причем Эйфман надеется, 
что сюда смогут попасть и та-
лантливые ребята из небла-
гополучных семей или дет-
ских домов.

- Очень хочется, чтобы им 
здесь было комфортно и 
жить, и учиться, - говорит ма-
эстро. - Когда-то новую ба-
летную школу создал Мариус 
Петипа, в прошлом веке это 
сделала Агриппина Ваганова, 
пора теперь и нам придумать 
что-то новое, взяв на воору-
жение мировой опыт. Думаю, 
это училище придаст новый 
импульс развитию культурной 
жизни города. Надеюсь, стро-
ители не подведут со сроками.

В данный момент идет ра-

бота над так называемым ну-
левым циклом. В землю заби-
ты почти четыре сотни свай на 
глубину 16 метров, постепен-
но очищается и бетонируется 
пространство для цокольного 
этажа училища. В нем, кста-
ти, планируется разместить 
спортивный комплекс с со-
временным тренажерным за-
лом. Еще в академии, общая 
площадь которой составит
12 тысяч квадратных метров, 
будут общежитие для ино-
городних учеников, бассейн, 
большой медицинский центр 
и, конечно же, балетные залы 
- целых 13 штук, и это именно 
тот случай, когда не стоит ве-
рить в приметы.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

С ПОЧИНОМ!

Речное такси должно быть чистым и уютным

ЦАРСКАЯ ЛОЖА
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Вместо слона 
будет джаз

Организаторы празднования Дня города не рискнули 
снова водить по Невскому огромное животное

ОЧЕРЕДНУЮ, 308-ю го-
довщину со дня своего ос-
нования Петербург отме тит 
фестивалем исторических 
пароходов в акватории 
Невы и спектак лями в ис-
полнении цирковых сту-
дий, выписанных из Фран-
ции. Это главное ноу-хау 
предстоящего праздника. 
В остальном все будет тра-
диционно: праздничный 
фейерверк, карнавальное 
шествие по Нев скому, 
Праздник мороженого и 
выступления уличных му-
зыкантов. Все это удоволь-
ствие обойдется городской 
казне в 64 миллиона руб-
лей.

ГРАНДИОЗНЫЕ дорогосто-
ящие гулянья на День города 
уже стали привычными для 
Петербурга. Хотя вопросы о 
том, нужны они или нет и на-
сколько оправданы такие за-
траты, звучат каждый год.

- Имидж мирового города 
формирует не экономика, не 
политика, а яркие и креатив-
ные события, - уверен пред-
седатель Комитета по культу-
ре Антон Губанков. - Именно 
они обеспечивают поток ту-
ристов. В Петербург приез-
жают креативные люди, полу-
чающие здесь возможность 
выразить свои идеи. А миро-
вой город как раз и формиру-
ют так называемые тусовки.

В этом году праздник будет 
продолжаться три дня - с 27 
по 29 мая. Губанков подчер-
кивает, что организаторам 
удалось привлечь больше ар-
тистов, чем в прошлом году, 
и сделать программу более 
разнообразной. Городские 
власти планируют, что празд-
ничные мероприятия в сово-
купности посетят около четы-
рех миллионов человек.

Непосредственно День го-
рода - 27 мая - начнется с 

традиционного возложения 
цветов к Медному всаднику, в 
котором примут участие пред-
ставители городских властей. 
Затем состоится ряд офици-
альных мероприятий - пере-
дача городу Морского пас-
сажирского порта, а также 
церемония вручения знаков 
«Почетный гражданин Санкт-
Петербурга». Неофициальная 
часть празднования стартует 
вечером - с традиционного 
фейерверка.

Самым насыщенным празд-
ничным днем, безусловно, 
станет 28 мая.  С утра прой-
дет карнавальное шествие 
под предводительством бай-
керов, роллеров и барабан-
щиков. Слонов на Невском 
на сей раз не обещают - про-
шлогодний опыт признан не 
самым удачным. Напомним, 
что после народного празд-
ника слониху Ранго пришлось 
отмывать от краски чуть ли 
не неделю, а потом еще вез-
ти на автомойку! Роль слона, 
по-видимому, в этом году от-
ведена старинному судну, 
которое провезут по главной 
магистрали города специаль-
ные машины.

Ну а Дворцовая площадь 

превратится в огромную кон-
цертную площадку, на кото-
рой воцарится музыкальная 
демократия. Выступить смо-
гут все уличные музыканты, 
которые заранее зарегистри-
ровались в Комитете по куль-
туре. Но с главной сцены бу-
дет звучать преимущественно 
джаз - свои музыкальные про-
изведения исполнят всемир-
но знаменитые коллективы. И 
все же основной изюминкой 
праздника должно стать вы-
ступление цирковых студий 
из Марселя.

Одновременно состоится 
акция «Вселенная Петербур-
га». Над всеми площадками, 
которые хорошо будут вид-
ны издалека, зависнут шары, 
олицетворяющие, например, 
«планету воды» или «планету 
цветов».

Одним из наиболее мас-
штабных событий 28 и 29 мая 
должен стать Международ-
ный фестиваль исторических 
пароходов в акватории Невы. 
В нем примут участие исто-
рические суда стран Балтии. 
Организаторы обещают зре-
лище потрясающей красоты.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Галина КОЗЛОВСКАЯ, 
председатель Общества потребителей 
Санкт-Петербурга и Ленобласти:
- Плохо. Как и все. Приходится терпеть массу неудобств - 

например, приобретать дополнительные чайники для кипя-
чения воды, кувыркаться с бесконечными тазиками. Считаю 
отключения горячей воды позором для Петербурга.

Василий ГЕРЕЛЛО, 
певец,
солист Мариинского театра:
- Мне, видимо, везло: ни разу не заставал дома отключе-

ния горячей воды. Был на гастролях и особых страданий не 
испытывал.

Иван УРАЛОВ, 
профессор Академии художеств:
- У меня, к счастью, дома газовая колонка. Поэтому я не 

знаю, что такое отключения горячей воды. Но мой пожилой 
тесть часто на это жалуется. Если правда, что в этом году 
большинству петербуржцев перестанут отключать летом 
горячее водоснабжение, можно считать, что совершен 
огромный прорыв!

Вопросы задавала
Ольга РЯБИНИНА

Рисунок Максима СМАГИНА

Кирилл МИЛЛЕР, 
художник:
- Думаю, что нет. Пока наши врачи будут думать лишь о 

том, как вытрясти из пациента или его страховщика поболь-
ше денег, ничего не изменится. Недавно после операции 
умер мой товарищ. Он перенес тяжелейший инсульт, и, как 
объяснили мне специалисты, врачам следовало воздер-
жаться от хирургического вмешательства. Но они настояли 
на дорогой операции...

Михаил БОБРОВ, 
почетный гражданин Петербурга:
- Скорее да, чем нет. Хотя мне трудно судить: нас, почет-

ных граждан, прикрепили к поликлинике городской больни-
цы № 31. Медработники там замечательные, да и к пациен-
там хорошо относятся. Спасибо главному врачу Анатолию 
Рывкину!

Александр БАЛЛО, 
адвокат:
- Улучшилось? А с чего? У нас что, резко возросли расхо-

ды государства на медицину? Врачам зарплату в несколько 
раз увеличили? Вроде нет...

ПРОКУРАТУРА провела проверку медицинских уч-
реждений города и выявила в их работе массу на-
рушений. Например, кое-где в палатах поставлено 
больше кроватей, чем положено, а где-то больные 
лежат даже в коридорах... Чиновники же утверж-
дают, что подобных нарушений все меньше - это-
му способствует Целевая программа модерниза-
ции здравоохранения Петербурга на 2011 - 2012 
годы, объем финансирования которой превышает
14 миллиардов рублей.

Улучшилось ли в последнее 
время медицинское 

обслуживание горожан?
- поинтересовались мы у известных 

петербуржцев

В ПЕТЕРБУРГЕ сокращается «сезон тазиков». Лишь 
в каждой десятой квартире этим летом отключат 
из-за профилактических работ горячую воду. И не 
на две недели, а на 3 - 5 дней.

Как вы переживаете летнее 
отключение горячей воды?

- спросила «Смена»

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

ГУЛЬНЁМ!

Куда пойти в День города

27 мая
10.30. Церемония воз-

ложения цветов к памятнику 
Петру Первому на Сенатской 
площади.

22.50. Праздничный фей-
ерверк со Стрелки Васильев-
ского острова.

28 мая
Площадь Восстания

12.00. Старт колонны мо-
тоциклистов в сопровожде-
нии роллеров и джамперов.

Невский проспект

12.40. Начало грандиозно-
го карнавального шествия.

Дворцовая 
площадь

13.30. Церемония откры-
тия праздника. Выход на 
сцену бельгийского коллек-
тива саксофонистов Sax A 
Fond.

14.00. Спектакль «Площадь 
Ангелов» в исполнении цир-
ковых студий Марселя.

14.30. Начало джазово-
го марафона с участием 
Юлии Худяковой с проектом 
Faije, коллективов ProFusion, 
Sunkissed Band, группы True 
Jazz Band. В 22.00 - легенда 
джаза Лера Гехнер.

Акватория 
Невы

15.00. Церемония откры-
тия Первого международного 
фестиваля старинных паро-
вых и современных судов.

29 мая
Дворцовая площадь

13.00. Группа Sax A Fond.

14.00. Егор Сесарев, лау-
реат конкурса «Новая вол-
на-2010».

17.00. Андрей Макаревич 
с программой «Джазовые 
трансформации».

18.00. Международный 
джем-сейшн с участием луч-
ших музыкантов России, Ве-
ликобритании и США.

19.45. Музыкант Артуро 
Сандовал.

21.00. Спектакль «Площадь 
Ангелов» цирковых студий 
Марселя.

Акватория Невы

14.00. Продолжение фе-
стиваля пароходов. В 22.00 
- парад-закрытие фестиваля.

СТРОГО
ПО РАСПИСАНИЮ

В прошлом году слониху Ранго после праздника 
отмывали от краски целую неделю
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БАРОМЕТР
Виталий МИЛОНОВ:
«По-другому пробки 
не победить»

К СОЖАЛЕНИЮ, ни один город не мо-
жет справиться с пробками без введения 
платных парковок. Наша задача - создать 
такой механизм, при котором жители цен-
тральных районов могли бы безболезнен-
но оставлять свои машины без дополни-
тельных трат, а все остальные - платили 
бы.

Сейчас у многих автомобилистов появи-
лась привычка бросать свои транспортные 
средства на обочинах дорог на несколько 
дней и даже недель, фактически превра-
щая их в бесплатные парковки. Кстати, 
проблемы с уборкой улиц от снега и мусо-
ра на 90 процентов связаны с тем, что на 
них стоят так называемые «подснежники». 
Их хозяева, как правило, приезжие, и они, 
похоже, плевать хотели на наш город и его 
интересы. Больше это терпеть мы не наме-
рены.

Теперь о плате за парковку. Сейчас воз-
главляемый мною комитет по законода-
тельству ЗакСа определяет ее предель-
ную стоимость и те категории лиц, кото-
рым будут предоставляться бесплатные 
места. Мы собираемся исходить из прин-
ципа зонирования: Невский проспект и 

центральные улицы - более высокая цена, 
улицы в спальных районах - более низ-
кая. Стоимость должна быть такой, чтобы 
люди не вели себя некультурно и не бро-
сали свои машины вдоль дорог. Мы бу-
дем настаивать, чтобы платные парковки 
были оборудованы электронными считы-
вающими устройствами. Потому что если 
эту функцию доверить привлеченным ра-
ботникам, мы неизбежно получим целую 
армию гастарбайтеров, которые будут 
собирать деньги в первую очередь себе 
в карман. Город при этом, кроме убытков, 
мало что получит. Автоматы же будут бес-
пристрастны.

Что касается дворов, пока наша перво-
степенная задача - защитить их от транзит-
ного транспорта. Автомобили там должны 
оставлять лишь местные жители. Там, где 
не работает сила убеждения, придется 
применять силу закона. Другого выхода 
нет: иначе мы проиграем эту войну.

Виталий МИЛОНОВ -
депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга 
(фракция «Единая Россия»)

Александр ХОЛОДОВ:
«На дорогах усилится 
неравенство»

ИДЕЯ устроить в городе многочислен-
ные платные парковки не имеет ничего 
общего с интересами горожан, а направ-
лена лишь на пополнение городского 
бюджета.

В отличие от европейских городов, у нас 
эта схема даст совсем другие плоды: вме-
сто улучшения дорожной ситуации приве-
дет к усилению неравенства на дорогах. 
Платной парковкой будут пользоваться в 
первую очередь наиболее обеспеченные 
граждане. То есть разделение на бедных 
и богатых станет еще более очевидным. В 
Европе нет такой гигантской разницы в до-
ходах населения, поэтому платными пар-
ковками пользуются те, кому они необхо-
димы в данный конкретный момент.

К сожалению, там, где начнут вращаться 
довольно большие наличные деньги, не-
избежно возникнет коррупция. Побороть 
ее будет невозможно. Парковщики обя-
зательно захотят что-то положить себе 
в карман. Даже если сделать ставку на 
паркоматы, как в Финляндии, это вряд ли 
поможет. Все равно ведь кто-то должен 

контролировать, не игнорируют ли авто-
мобилисты автоматы. Чтобы уже сегодня 
представить, как будет действовать эта 
система, достаточно вспомнить, как еще 
недавно работали контролеры в электрич-
ках - большую часть собранных с пассажи-
ров средств они клали себе в карман. Так-
же нельзя забывать, что многие водители 
имеют разные «красные книжки» - всевоз-
можные удостоверения. Сомневаюсь, что 
какой-нибудь контролер или парковщик 
решится требовать деньги у милиционера, 
чиновника и т. д.

Что касается запрета парковаться во 
дворах, эта идея кажется мне возмути-
тельной. У нас сейчас и так все дворы за-
биты машинами, однако гаражи при этом 
продолжают сноситься! За бесплатные 
кусочки земли между автомобилистами 
вскоре может начаться настоящая война.

Александр ХОЛОДОВ -
председатель 
Общественного комитета 
по защите прав автомобилистов

УЖЕ в сентябре нынешне-
го года в Петербурге могут 
появиться первые плат-
ные парковки. У обочин до-
рог в центральных районах 
города. Депутаты ЗакСа 
планируют до конца весен-
ней сессии принять в трех 
чтениях соответствующий 
законопроект. В будущем 
парламентарии хотят пой-
ти дальше и запретить бес-
платную парковку во дво-
рах. Чего ждать от реализа-
ции этой инициативы?

за

против

57%

Заботе о ветеранах 
мешают чиновники

Как бы вы оценили инициативу властей 
по обеспечению всех нуждающихся 
ветеранов Великой Отечественной войны 
жильем?

Хорошее начинание, но чиновники 
на местах найдут способ его обойти 
и не давать квартиры ветеранам

Отличная, давно назревшая 
мера поддержки ветеранов

Популистская мера, которая не принесет 
конкретной пользы ветеранам, 
им нужна помощь другого рода

Затрудняюсь 
ответить

По итогам опроса россиян 
специалистами ВЦИОМа

46%

40%

10%

4%

Где бы ни работать, 
лишь бы деньги были!

Что для вас наиболее важно 
при устройстве на работу?

Размер зарплаты

Социальные гарантии, предусмотренные 
законом (оплачиваемые отпуска, 
больничные дни, выплаты и компенсации)

Удобный режим, график работы, 
чтобы было удобно добираться

Возможность профессиональной 
самореализации

Хорошие условия труда 
(рабочее место, оборудование)

Далее по убывающей следуют:
 социальный пакет 

  (поликлиника, путевки, детсад, жилье);
 официальный характер работы 

  (трудовой договор, зачисление по приказу);
 престижность работы;
 пенсионные отчисления со всей зарплаты;
 отсутствие чрезмерной интенсивности труда;
 хорошие отношения с коллективом, начальством.

* Общая сумма процентов свыше 100, так как 
       респонденты могли выбрать до трех вариантов ответов.

По итогам опроса россиян 
специалистами ВЦИОМа

Тестировать, и точка!
Вы поддерживаете идею тестирования 
школьников на употребление наркотиков?

По итогам опроса россиян 
специалистами ВЦИОМа

%

Затрудняюсь 
ответить

Скорее 
поддерживаю

Скорее не 
поддерживаю

Безусловно 
не поддерживаю

Безусловно 
поддерживаю

10%

2%

5%

26%

72%

30%

23%

23%

17%

м?
Конец бесплатным 
парковкам?
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ДЕТСКОЕ
ВРЕМЯ

Самсон заработал под салют
В Петергофе торжественно открыли летний сезон

«ЛЕТО в Петербурге на-
ступает тогда, когда в Пе-
тергофе запускают фонта-
ны» - именно с этими сло-
вами губернатор Валенти-
на Матвиенко повернула 
в субботу символический 
ключ, и на глазах у тысяч 
зрителей заработал Боль-
шой каскад.

ОТКРЫТИЕ сезона фонта-
нов в этом году состоялось 
на неделю раньше обычного 
и было посвящено символу 
«русского Версаля» - Самсо-
ну. Отреставрированная ста-
туя вернулась на свое место 
еще в апреле, о чем подроб-
но рассказывала «Смена», 
и снова радует глаз петер-
буржцев и многочисленных 
туристов.

Праздник прошел с разма-
хом - в нем участвовали почти 
четыре сотни артистов. Воз-
ле Самсона пел Василий Ге-
релло, гремел салют, высту-

кивали ритм барабанщицы, 
танцевали дети и одетые по 
моде Петровской эпохи дамы 
и вельможи. Слегка подкача-
ли только пиротехники. Они, 
видимо, так торопились уви-
деть обновленного Самсона в 

действии, что пушки по обеим 
сторонам Большого каскада 
начали стрелять еще до при-
косновения к ним зажженного 
фитиля.

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора

Крокодил Гена оказался блондинкой!
В Александровском саду отметили День семьи

СРАЗУ несколько сотен 
человек приняли участие в 
праздновании Дня семьи, 
которое проходило в среду 
в центре Петербурга. Прав-
да, торжество получилось 
не семейным, а скорее дет-
ским, поскольку главными 
действующими лицами на 
нем стали школьники Ад-
миралтейского района. 

ОТОРВАННЫЕ от мам и пап 
ребята запускали воздушные 
шарики, бегали наперегонки 
с клоунами и танцевали. Де-
вочки с удовольствием ре-
зались в гигантские шашки, 
мальчики пробовали себя в 
роли сумоистов. Для этого им 
приходилось надевать спе-
циальные костюмы, которые 
и от травм при падениях за-
щищали, и делали щуплень-
ких парнишек похожими на 
настоящих сумотори. Самые 
маленькие водили хороводы 
с артистами, одетыми в кос-
тюмы героев детских сказок. 

Впрочем, в этих хороводах 
Карлсон периодически сры-
вался на брейк-данс, а Лиса 
- на хип-хоп. Лучше всего ла-
дить с детьми получалось у 
Крокодила Гены - его кружок 
повторял движения слажен-
но и четко, словно за плечами 
были долгие часы репетиций. 
В танце-то и выяснилось, что 
Гена на самом деле женщина 
- из-под зеленой маски выби-
лись длинные светлые воло-
сы, смущавшие собравшихся 
до окончания праздника. 

Кирилл КУДРЯВЦЕВ
Фото автора «Сейчас я тебя съем!»

Крокодил оказался талантливым хореографом Хвост Шарика не пострадал

Карлсон танцевал вприсядку

ВЕЧНЫЕ 
ЦЕННОСТИ

Открытие сезона фонтанов посвятили возвращению Самсона

Артисты оделись по моде Петровской эпохи
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86-ЛЕТНИЙ полковник 
Вадим Сергеевич Бобиков 
знает о паровозах, поездах 
и прокладке рельсов все! 
Знакомые его часто на-
зывают ходячей энцикло-
педией. И такие познания 
неудивительны - почти все 
мужчины в роду Бобикова 
связывали свою судьбу с 
железными дорогами!

130 лет верности 
профессии

- Еще мой дед, Александр 
Иванович, в XIX веке служил 
унтер-офицером в железно-
дорожных войсках на участке 
Санкт-Петербург - Москва, 
- рассказывает Вадим Сер-
геевич. - Мой отец, не будучи 
кадровым военным, имел вы-
слугу в общей сложности 23 
года. Его привлекали в желез-
нодорожные войска и в Граж-
данскую войну, и во время 
польской кампании, и в Вели-
кую Отечественную. А меня, 
как напали фашисты, тоже 
распределили в железнодо-
рожники. Причем это совер-
шенно случайно получилось 
- наверно, судьба! Я попал в 
батальон, который строил и 
восстанавливал пути вокруг 
Ленинграда, чтобы в осаж-
денный город пошло продо-
вольствие, сырье для про-
мышленности и боеприпасы. 
Эти ветки потом стали частью 
Дороги жизни и Дороги По-
беды. А уже после войны я 
строил пути в Карелии, Сиби-
ри, на Урале, на Байкале. Сын 
тоже пошел по моим стопам 
- окончил училище, которое 
теперь называется Военно-
транспортным университе-
том железнодорожных войск, 
потом работал на прокладке 
путей в Прибалтике, Сибири, 
на Дальнем Востоке. А теперь 
вот и внук порадовал - он тоже 
решил поддержать семейную 
традицию...

Вадим Сергеевич показы-

вает нам фотографию, где он 
стоит вместе с внуком Сере-
жей -  выпускником кадетско-
го корпуса железнодорожных 
войск. И глаза деда в этот мо-
мент светятся необыкновен-
ной гордостью.

Совершая 
невозможное

Во время войны Вадиму Бо-
бикову приходилось работать 
под постоянным обстрелом 
противника, а работу необ-
ходимо было выполнять в са-
мые сжатые сроки. Способны 
ли люди, вымотанные войной 
и голодом, за 18 дней про-
ложить больше 33 киломе-
тров рельсового полотна по 
сложной пересеченной мест-
ности? Кажется, что это не-
возможно. Даже нашим сего-
дняшним строителям подоб-
ная скорость работ кажется 
немыслимой. А они тогда это 
сделали!

- 18 января 1943 года бло-
каду удалось прорвать. Со-
ветские войска освободили 
узкую болотистую лесистую 
местность рядом со Шлис-
сельбургом, - вспоминает 
ветеран. - И на наши 9-ю и 
11-ю железнодорожные бри-
гады возложили задачу свя-
зать Ленинград с Большой 
землей. Работу предстояло 
выполнить немалую: нужно 

было построить железную до-
рогу и большие мосты через 
две речки, а также мостовой 
переход через Неву. И на все 
это Государственный комитет 
обороны отводил 20 суток! Но 
мы справились даже быстрее 
- за восемнадцать. И вот 7 
февраля 1943 года в блокад-
ный Ленинград прибыл пер-
вый поезд. Что характерно, он 
привез не пушки, не танки, не 
боеприпасы, а 700 тонн сли-
вочного масла!

За ратный 
труд...

Однако для железнодорож-
ников неимоверно сложными 
стали те 18 суток. Фашисты 
были всего в 5 - 6 километрах 
и постоянно их обстрелива-
ли. Не зря потом этот узкий, 
опасный участок назвали «ко-
ридором смерти»!

- Мы же часто до этого рабо-
тали под свист пуль и взрывы 
снарядов. И с самолетов нас 
бомбили, и из минометов... 
Если огонь был не очень плот-
ный, мы даже на него не об-
ращали внимания, - грустно 
улыбается Вадим Сергеевич. 
- Помню, 28 мая 1942 года, 
когда мы строили железную 
дорогу и порт на Кареджской 
косе (это часть Дороги жиз-
ни), во время работ налетело 
около 100 самолетов! А там 
ведь, считайте, просто песча-
ный пляж, выкопать укрытия 
невозможно - ни спрятать-
ся, ни скрыться. Поэтому мы 
ложились на спину и просто 
ждали, минует нас бомба или 
нет. Человек пятнадцать из 
нашей бригады погибло в ту 
бомбежку...

Вадим Бобиков получил за 
свой ратный труд больше 35 
наград. А еще он тогда твер-
до решил, что и в мирное 
время будет строить желез-
ные дороги. Говорит, что на 
войне в полной мере осоз-
нал, насколько важное и вос-
требованное у него дело, как 
сильно он нужен! Мало кто 
по-настоящему, всей душой 
любит свою работу. А он лю-
бит, поэтому и трудится всю 
жизнь. Общий трудовой стаж 
у почетного железнодорож-
ника почти 70 лет!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

Арнольд 
Шварценеггер

БЫВШИЙ губернатор Калифорнии на 
днях признал внебрачного 10-летнего 
сына от горничной, которая проработа-
ла в доме Шварценеггеров около 20 лет. 
Теперь понятно, почему Железный Арни 
и Мария Шрайвер, прожившие в браке 

четверть века и считавшиеся идеальной парой, шокировали 
общественность новостью о своем разводе. А ведь у них чет-
веро детей. Да, с ржавой моралью оказался хваленый аме-
риканский Терминатор. И пусть его пример станет другим 
мужьям, поглядывающим налево, наукой!

Джонни 
Депп

СРЕДИ ПРЕДКОВ известного голли-
вудского актера нашли представителей 
королевской крови! Британский специа-
лист по генеалогии Ник Барратт заявил, 
что у королевы Елизаветы II и Джонни 
общий… девятнадцатиюродный дедуш-
ка - некто Уильям Гаскойн, служивший 
главным судьей отделения королевской скамьи Высокого 
суда правосудия. А ведь Депп искренне считал себя мальчи-
ком из простой рабочей семьи (отец - строитель, мама - офи-
циантка). Смешные они там, на Западе! На Руси в таком слу-
чае говорят - седьмая вода на киселе! А вот ученые утверж-
дают, что все мы на планете родственники. Просто более или 
менее дальние.

Жозефина 
Вильярверде

ЭТА испанская 101-летняя пенсионер-
ка решила на старости лет податься в 
политику и выставила свою кандидатуру 
на предстоящих муниципальных выбо-
рах в городе Кунтис. Надо сказать, Ви-
льярверде очень хорошо себя чувству-
ет, лично участвует в раздаче листовок 

избирателям и уже обрела ошеломительную популярность. 
Во дает бабушка! Правду говорят - никогда не поздно начать 
новую жизнь.

Иван 
Охлобыстин

СЦЕНАРИСТ, режиссер, а ныне звезда 
сериала «Интерны»… сломал палец на 
левой ноге. Вроде бы ничего страшно-
го, с кем не бывает? Но настораживает 
явная череда мистических совпадений: 
уже четвертый актер в «Интернах» полу-
чает травму. Первым сломал ногу Алек-
сандр Ильин, потом - Илья Глинников, затем Кристина Асмус 
так потянула связки, что не могла ходить без костылей. Не 
пора ли Охлобыстину вспомнить о том, что он был священни-
ком? И пригласить на съемочную площадку батюшку со свя-
той водой! Так, на всякий случай…

Ллойд 
Скотт

БРИТАНЕЦ Ллойд Скотт «пробежал» 
традиционный лондонский 42-километ-
ровый марафон в костюме гигантской 
улитки! Как и полагается улитке, пере-
двигался он очень медленно - к фини-
шу Скотт приполз через 26 дней после 
старта. Хочется спросить: и зачем нуж-

ны подобные «подвиги»? Так скоро кто-то придумает бег с 
препятствиями в ластах или баскетбол с завязанными рука-
ми. На что только не идут люди ради хотя бы минутки, но сла-
вы и известности.

Вместе с вами удивлялась
Юлия ЛИ

ВЕЛИКОЛЕПНАЯВЕЛИКОЛЕПНАЯ

П Я Т Е Р К АП Я Т Е Р К А

Кто удивил нас 
на этой неделе

1

3

5

2

4

По рельсам 
через века

В роду петербуржца Вадима Бобикова - 
пять поколений железнодорожников

ДИНАСТИЯ

Выпускник кадетского корпуса железнодорожников Сергей 
гордится своим дедом

Вадим Сергеевич получил более 35 наград



923 мая 2011 годаЛюди и судьбы
В ГОСТЯХ
У «СМЕНЫ»

ПРОФЕССОР Михаил Фе-
доров, автор более трех 
сотен научных работ, член-
корреспондент РАН, воз-
главляет Политех уже во-
семь лет. «Смене» Михаил 
Петрович рассказал о си-
туации с высшим образо-
ванием в России, отличии 
наших ведущих вузов от 
западных и сложном отно-
шении к Интернету.

Студенты стали 
прагматиками
- Михаил Петрович, вы 

закончили Политех около 
сорока лет назад. Можете 
сравнить, как учили тогда и 
как учат сейчас?

- Конечно, многое измени-
лось. В чем заключается раз-
ница? Раньше между вузом и 
предприятиями, на которые 
направлялись выпускники на-
шего института, существова-
ли очень тесные связи, рабо-
тала система обязательного 
распределения выпускников. 
Что накладывало заметный 
отпечаток на процесс обу-
чения - студенты начинали 
получать знания, связанные 
с будущей деятельностью, 
буквально с первого курса. 
Сейчас же в первые годы в 
университете они занимают-
ся в основном общеобразо-
вательными дисциплинами, 
а специализация идет только 
с пятого-шестого курса. Ведь 
у нас свободный рынок труда, 
и определиться с местом бу-
дущей работы молодежи куда 
сложнее.

- Многие считают, что ны-
нешние студенты относят-
ся к обучению без души, 
только как к будущему спо-
собу заработка…

- Соглашусь, что совре-
менный студент отличается 
от своих предшественников 
сорока- и даже двадцатилет-
ней давности прагматичным 
настроем. Он располагает 
большим количеством ин-
формации и имеет возмож-
ность выбирать вуз и специ-
альность. К тому же законо-
дательство позволяет при по-
ступлении сдавать документы 
в несколько вузов на большое 
количество специальностей. 
Безусловно, это приводит к 
тому, что целенаправленный 
подход к своему образова-
нию остался лишь у малого 
числа абитуриентов.

Две стороны 
медали

- У студентов теперь куда 
больше отвлекающих фак-
торов, чем раньше. Взять 
хотя бы тот же Интернет…

- Упрощенный доступ к ин-
формации - медаль с двумя 
сторонами. Широкий круг 
знаний стал для студентов 
более доступным, что, конеч-
но, положительно. Но утрачи-
вается такой важный образо-
вательный аспект, как личное 
общение с преподавателя-
ми и специалистами. Лич-
но я отношусь к Интернету с 
осторожностью. Считаю, что 
человеческий мозг обладает 
ограниченными возможно-
стями памяти. И перегружать 
его в течение всей своей жиз-
ни избыточной информацией 

не всегда нужно и полезно. 
В этом заключается отрица-
тельный момент существова-
ния Интернета.

Демография 
снижает конкурс

- Сейчас в вузы посту-
пают те, кто появился на 
свет в начале - середине 
девяностых, когда рождае-
мость в стране была крайне 
низкой. Демографические 
проблемы чувствуются?

- Да, и весьма существен-
но. Демографический фактор 
очень сильно влияет на нашу 
систему образования. Мы 
видим спад числа абитуриен-
тов - их становится с каждым 
годом в нашем вузе меньше 
примерно на 7 - 8 процентов. 
Соответственно настолько же 
уменьшается конкурс. Конеч-
но, больше всего от нехватки 
молодежи страдают коммер-
ческие вузы, но и бюджетные 
также испытывают проблемы. 
В то же время все боятся сни-
жать количество мест, ведь 
мы в этом году переходим на 
новую систему: деньги сле-
дуют за учащимися - сколь-
ко у тебя студентов, столько 
средств ты получишь из бюд-
жета на существование вуза.

- Считаете, демографи-
ческого «дна» мы уже до-
стигли?

- Нет, спад поступающих 
будет продолжаться еще года 
три-четыре. Впрочем, не ска-
жу, что это проблема только 
России. В Европе идут при-
мерно такие же процессы. 

Учиться 
нужно 

двенадцать лет
- Как вы относитесь к ЕГЭ, 

по поводу которого слома-
но столько копий?

- Положительно. Есть, ко-
нечно, недостатки и нару-
шения, но без них в нашем 
обществе не обойтись. Зато 

вузы с хорошей историей и 
рейтингом благодаря едино-
му госэкзамену получили воз-
можность «подпитываться» 
хорошими студентами с пери-
ферии. У нас в Политехе при-
ток ребят с высоким баллом 
увеличился: если в 2009-м 
среди поступивших было 40 

процентов иногородних и 60 
процентов петербуржцев, то 
в 2010-м из других городов 
поступило уже 60 процентов. 
Хотя, надо признать, средняя 
школа резко снизила уровень 
подготовки в точных науках - 
физике, математике, что для 
нас является колоссальной 
проблемой. Думаю, в нашей 
стране надо добиваться две-
надцатилетнего общего об-
разования, чтобы в вузы мо-
лодые люди приходили пусть 
на год старше, зато более 
подготовленными.

Появилось 
много «вузиков»

- А насколько высшее об-
разование в России соот-
ветствует мировым стан-
дартам?

- В таких культурных и об-
разовательных центрах, как 
Москва, Петербург, Иркутск, 
Красноярск, Томск, подго-
товка специалистов вполне 
на уровне. Но в то же время в 
стране, в том числе и в нашем 
городе, появилось огромное 
количество «вузиков», даю-
щих условное образование. 
Которое подрывает устои 
и значимость образования 
настоящего. Вот зачем Пе-
тербургу иметь 100 высших 
учебных заведений, из кото-
рых коммерческих - пример-
но половина? Да, некоторые 
из них достигли хорошего 

уровня, но многие относятся 
к обучению чисто формально. 
Только чтобы выдать людям 
«корочку»…

- Но если говорить о веду-
щих вузах, чем наши отли-
чаются от западных?

- Техническое образование 
у нас вполне сопоставимо с 
лучшими университетами Ев-
ропы и Америки. Однако раз-
ница все же есть. Мы стре-
мимся дать более широкие, 
фундаментальные знания, в 
то время как на Западе при-
оритет отдается прикладным 
знаниям. Поэтому наиболь-
шие достижения российской 
науки связаны с фундамен-
тальными исследованиями, 
а иностранной - с областью 
прикладных технологий, име-
ющих высокую экономиче-
скую эффективность.

Наука должна 
приносить 

доход
- За счет чего финанси-

руется деятельность госу-
дарственных вузов? Только 
из бюджетных средств или 
существуют другие источ-
ники доходов?

- Объясню вам на примере 
нашего СПбГПУ. Примерно 
половину мы получаем из фе-
дерального бюджета, а по-
ловину зарабатываем сами. 
На платных образовательных 
услугах, международной и 
научной деятельности. Если 
говорить о перспективе, то 
доходы от платного обуче-
ния во всех технических вузах 
будут падать как раз из-за 
демографического кризиса. 
На мой взгляд, приоритетной 
с финансовой точки зрения 
должна стать наука. Именно 
научные исследования помо-
гут повысить экономическую 
эффективность вузов. Это 
- столбовая дорога высше-
го образования в стране, те 
университеты и институты, 
которые по ней не следуют, со 
временем отомрут.

- Нынче очень модно го-
ворить об инновациях. А 
многое ли реально делает-
ся в России в этом направ-
лении?

- В последние два-три года 
финансовая поддержка на-
учных исследований резко 
увеличилась, и мы в Полите-
хе тоже это почувствовали. 
Особенно в части обеспече-
ния современным научным 
оборудованием. Не секрет, 
что многие наши выпускники 
уехали за рубеж даже не за 
высокой зарплатой, а за до-
ступом к наилучшему обору-
дованию. Теперь уезжать не 
обязательно…

Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Михаил ФЕДОРОВ: 
«Интернет перегружает 

человеческий мозг»
Ректор Политеха категорически не советует 

злоупотреблять Всемирной паутиной

«Зачем 
Петербургу 
иметь 
100 высших 
учебных 
заведений, 
из которых 
коммерческих - 
примерно 
половина? 
Да, некоторые 
из них достигли 
хорошего 
уровня, 
но многие 
относятся 
к обучению 
чисто 
формально. 
Только чтобы 
выдать людям 
«корочку».

Федоров считает, 
что российское 
техническое образование 
вполне сопоставимо 
по качеству с западным
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А инвестор 
не спешит…

По соседству с Мариинским дворцом 
идет эксперимент на людях - 

выживут они или нет 
в абсолютно аварийном доме

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Исправляя несправедливость
Общественная приемная БМГ 

продолжает помогать петербуржцам

НА ВОПРОС знакомых при встрече «Привет, как 
жизнь?» люди, о которых мы сегодня пишем, лишь 
вздыхают. Живется им невесело. Одним ни днем ни 
ночью нет покоя от шума. Другие боятся идти домой по 
кривой трухлявой лестнице. А третьим, в силу преклон-
ного возраста, никак не добраться до далеко располо-
женного «пенсионного клуба» для встреч с друзьями... 
Со всеми этими проблемами сегодня работает Обще-
ственная приемная Балтийской медиа-группы.

Школ третьего возраста 
должно быть больше!

С таким предложением обратились в Общественную 
приемную БМГ пенсионеры Невского района

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ иници-
ативной группы петербурж-
цев пенсионерка Татьяна 
Замарина обратилась в 
Общественную приемную 
Балтийской медиа-группы 
с заявлением, под которым 
стоят пятьсот подписей!

ТАТЬЯНА Александровна 
поблагодарила сотрудников 
БМГ за то, что они постоян-
но помогают решать самые 
разные проблемы предста-
вителям старшего поколения 
петербуржцев, за чуткое от-
ношение к пожилым и пони-
мание их нужд. А затем по-
просила посодействовать в 
организации Школы третьего 
возраста на правом берегу 
Невы.

Дело в том, что такая школа 
уже несколько лет успешно 
действует на левом берегу, в 
Невском районе. Ее степен-
ные ученики очень довольны 
руководителем Светланой 
Петровной Чернышевой и са-
мыми разнообразными обра-
зовательными курсами, а так-
же интересными мероприя-
тиями. Многие пожилые люди 
вновь почувствовали себя по-

лезными, нужными обществу.
Однако посещают эту за-

мечательную школу всего не-
сколько сотен пенсионеров 
Невского района. А их в райо-
не 117 000 человек!

Поэтому самые инициатив-
ные и бодрые решили помочь 
тем, кто живет на правом бе-
регу Невы, и задумали от-
крыть там филиал своей за-
мечательной школы.

Руководитель Обществен-
ной приемной БМГ Елена 

Спирина после визита Татья-
ны Замариной обратилась к 
главе администрации Невско-
го района Сергею Ситдикову с 
просьбой оказать содействие 
в выделении дополнительных 
площадей из нежилого фон-
да. Хочется верить, что власти 
пойдут навстречу этой иници-
ативе и помогут обеспечить 
достойный досуг жителей 
своего района.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Одно дело 
делаешь - 
другого 

не порть!
Петербуржцы пострадали 

от перевода их квартир 
в нежилой фонд

ПОДЪЕЗД дома № 42 
по Каменноостровскому 
проспекту совсем недав-
но отремонтировали. Он 
приятно преобразился. Но 
неожиданно радость жиль-
цов именно этой парадной 
рассеялась как дым. Дело 
в том, что две квартиры на 
первом этаже их подъезда 
перевели в нежилой фонд.

КАЗАЛОСЬ БЫ, что тут 
страшного? Людей оттуда 
давно выселили, предоставив 
им новое жилье. Теперь по-
явится в их доме что-то полез-
ное: магазин, например, хим-
чистка, аптека или отделение 
банка - людям никто точно 
этого не сказал. Но все слу-
чилось иначе... Двери в быв-

шие жилые квартиры просто и 
грубо, без изысков, заложили 
рыжим кирпичом, небрежно и 
неровно накидав поверху за-
стывшего буграми раствора. 
Да еще при этом хорошенько, 
словно специально, измазали 
цементом свежеокрашенные 
стены и ступени вокруг!

Привести в порядок из-
гаженную лестницу в голо-
ву новым хозяевам нежилых 
квадратных метров даже не 
пришло. У них другие за-
боты - оборудовать вход в 
свое помещение со стороны 
проспекта. А «заспинные» 
обитатели жилых квартир не-
нужного им подъезда их не 
волнуют. Может быть, ЖКС 
№ 1 Петроградского района 
проконтролирует в экстрен-
ном порядке, соблюдают ли 
новые арендаторы правила 
эксплуатации жилого и нежи-
лого фондов?

Людмила АНДРЕЕВА

КОММУНАЛЬНОЕ 
ХАМСТВО

ИНИЦИАТИВА

В ПЕРЕУЛКЕ Антоненко, 
в одном шаге от Исааки-
евской площади и Мари-
инского дворца, есть дом 
- хотя нет, домом это не 
назвать, - трущоба под но-
мером 3. Здание признано 
аварийным, но его обита-
тели до сих пор не знают, 
сколько еще времени им 
рисковать жизнью и здоро-
вьем, ходить буквально над 
пропастью: вместо сгнив-
ших балок в квартирах и на 
лестнице постелены хруп-
кие и скрипучие доски.

ДОМУ, в котором маются 
петербуржцы всех возрастов, 
скоро исполнится 200 лет. 
Невооруженным глазом вид-
но, что многие конструкции и 
квартиры в нем давно отслу-
жили свое. Опасно покосив-
шиеся стены, зияющие дыры 
в потолках и на полу, а вместо 
лестничных площадок - не 
внушающие доверия настилы 
из досок. Картина настолько 
вопиюща, что официальное 
заключение об аварийности 
нескольких квартир было 
получено еще в июне 2008 
года. А вот дальше действия 
жилищников почему-то стали 
неторопливыми. Словно за-
медленная съемка в кино…

Почему так затянулось рас-
селение аварийного дома, 
экстренно требующего капи-
тального ремонта, рассказы-
вает проживающая в комму-
нальной квартире № 14 Вера 
Ильинична:

- Если бы наш дом был при-
знан аварийным полностью, 
то нас уже давно рассели-
ли бы по государственной 
программе. А так только не-
сколько квартир признаны 
аварийными. В этом случае 
их выставляют на тендер и 
ищут инвестора. Такового 
нам нашли. И мы уже давно 
ждем его прихода: он должен 
заключить с нами договоры и 
приступить к расселению. Но 
этот инвестор почему-то не 
спешит... Если он протянет 
положенный ему год, а потом 
вдруг от работы откажется, то 
все пойдет сначала: тендер, 
инвестор, договоры…

Соседки Веры Ильиничны 
Виктория Анатольевна и Раи-
са Николаевна более эмоцио-
нальны:

- Мы устали ждать и водить 
детей и внуков за ручку в ту-
алет, потому что перед ним в 
полу дыра, в которую и взрос-
лый может провалиться! 

Выяснить, почему же инве-
стор не спешит, женщины по-
просили сотрудников Обще-
ственной приемной Балтий-
ской медиа-группы.

- Необходимо детально 
разобраться, почему полгода 
инвестор прячется от жиль-
цов, - сказала в свою очередь 
«Смене» редактор Обще-
ственной приемной Мария 
Разсадина. - Мы изучим все 
документы совместно с юри-
стами. Они оформят нужные 
запросы, а если будет необ-
ходимо, то и в прокуратуру 
обратимся.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

ВОЛОКИТА

Стало 
потише

Жители дома № 6
 по Конногвардейскому 

бульвару благодарят 
Общественную приемную 
БМГ и редакцию «Смены» 

ДЕСЯТКИ жильцов дома 
№ 6 по Конногвардей-
скому бульвару страдают 
от бурной деятельности 
банкетного зала, распо-
ложенного на первом эта-
же. Об этом «Смена» рас-
сказала в номере от 18 
апреля 2011 года. И вот 
мы получили письмо…

«ПОСЛЕ вашей публи-
кации впервые за многие 
годы наших мытарств по-
следовала хоть какая-то 
реакция от администрации 
Адмиралтейского района, - 
написала в «Смену» от име-
ни всех жильцов Алла Вик-
торовна Кононова. - Нам 
сообщили, что протоколы 
о нарушении банкетным 
залом городского закона 
о тишине составлены, ад-
министрации кафе «Аида» 
вынесено предупрежде-
ние. В случае повторных на-
рушений обещали принять 
более жесткие меры. Пока 
вроде бы работники кафе 
стали вести себя потише, 
после 23 часов нет, как пре-
жде, громкой музыки и не 
видно дыма от мангалов».

РЕЗОНАНС

Скоро придется поддерживать потолок руками

Пенсионеры тоже хотят учиться
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ФУТБОЛ. 
ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА.
10-й ТУР

«Томь» (Томск) - «Зе-
нит» (Санкт-Петербург) - 
2:1 (1:1).

21 мая. Томск. Стадион 
«Труд». 11 000 зрителей. 
Судья: Каюмов (Москва).

«Томь»: Песьяков, Гуль-
тяев, Хатаженков, Йокич, 
Скобляков, Баляйкин (Ба-
женов, 75), Тигорев, Ким 
Нам Иль, Стариков (Стро-
ев, 76), Голышев (Коваль-
чук, 66), Канунников.

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Алвеш, Ломбертс, 
Губочан, Ионов, Денисов, 
Файзулин (Зырянов, 46), 
Данни, Лазович, Бухаров.

Голы: Стариков, 36; Го-
лышев, 52 - Ионов, 41.

Предупреждены: Лазо-
вич, 25; Анюков, 68; Алвеш, 
74.

Результаты остальных 
матчей: «Рубин» - «Ло-
комотив» - 0:0, «Кубань» 
- «Спартак-Нальчик» - 1:1, 
«Терек» - «Анжи» - 1:0, 
«Ростов» - «Амкар» - 4:0, 
«Спартак» - «Краснодар» 
- 3:0, «Динамо» - «Крылья 
Советов» - 1:0.

Положение команд

В перенесенном матче 
10-го тура 25 мая встре-
чаются: «Волга» - ЦСКА.

В следующем, 11-м 
туре встречаются. 27 мая. 
«Спартак-Нальчик» - «Те-
рек», «Локомотив» - «Анжи», 
«Рубин» - «Томь». 29 мая. 
«Зенит» - «Спартак», ЦСКА 
- «Кубань», «Краснодар» 
- «Динамо», «Крылья Со-
ветов» - «Ростов». 30 мая. 
«Амкар» - «Волга».

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН. 
ЗОНА «ЗАПАД». 7-й ТУР
«Шексна» (Череповец) 

- «Петротрест» (Санкт-
Петербург) - 0:2.

Положение команд: 
«Петротрест» - 17 очков, 
«Сатурн-2» - 15, «Днепр» - 
14…

РЕЗУЛЬТАТУставшие и равнодушные
«Зенит» не может выиграть уже месяц

РАНО или поздно это 
должно было произойти - 
впервые в нынешнем чем-
пионате России по футбо-
лу «Зенит» проиграл. Уточ-
ню, на поле. «Баранка», де-
юре выписанная Лучано 
Спаллетти и Ко пос ле матча 
с ЦСКА за незнание регла-
мента и неумение запол-
нять протокол, в данном 
случае не в счет. Де-факто 
первой командой Пре-
мьер-лиги, поставившей 
на колени чемпиона Рос-
сии, стала «Томь», доселе 
не выигрывавшая дома ни 
у кого.

Кризис 
жанра

Это уже такая традиция: 
после «томского» бедствия 
начинать переосмысливать 
сущность происходящего в 
«Зените». Если кто забыл, в 
свое время именно «Томь» 
поспособствовала отстав-
ке Дика Адвокаата. Нет, нет, 
увольнять Спаллетти, благо, 
никто не собирается, хотя от-
дельные, особо горячие голо-
вы уже требуют итальянской 
крови. За одно-единственное 
фиаско, не считая, конечно, 
товарищеской профилактики 
с «Баварией», пусть и помно-
женное на откровенно уны-
лую игру. Только без паники, 
господа! 

Хотя кризис в общем-то на-
лицо. Не турнирный, не очко-
вый, даже не игровой, а ско-
рее эмоциональный. Сегодня 
«Зенит» напоминает сильно 
уставшую, в том числе и от 
успехов, команду, отдельным 
футболистам которой не хва-
тает того самого, что имену-
ется мотивацией. По сведе-
ниям «Смены», сразу после 
матча с «Рубином» недельной 
давности у Спаллетти со-
стоялся более чем жесткий 
разговор с командой, а пре-
зидент клуба Александр Дю-
ков дал понять игрокам, что 
о добряке Лучано им стоит 
забыть. Ибо расслабились. 
Но, судя по матчу с «Томью», 
потребуется еще один разго-
вор…

Чем занимались на поле 
Мигель Данни, Данко Лазович 
и Томаш Губочан? В основном 
нарушали правила и огрыза-
лись! Или как, скажем, отно-
ситься к очередной желтой 
карточке Александра Анюко-

ва, предъявленной ему абсо-
лютно по делу? Зная, что она 
окажется четвертой перед 
игрой со «Спартаком», навер-
ное, можно было постарать-
ся сыграть куда аккуратнее. 
Тем более что предыдущий 
«горчичник» Александр полу-
чил за цепочку на шее. То же 
в общем-то касается и Бруно 
Алвеша, еще одного дисква-
лифицированного. Похоже, 
Спаллетти знал, что все оно 
так и будет, когда в товари-
щеской встрече с «Баварией» 
снарядил в оборону Дмитрия 
Телегина и Игоря Чеминаву. 
Теперь, похоже, обоим при-
дется биться со «Спартаком». 
А больше, простите, и некому. 
И я не сказал бы, что это пло-
хо. В определенном смысле 
это даже хорошо, только мо-
лодых игроков нужно вводить 
в состав не в экстренных слу-
чаях, а потихоньку, планомер-
но. Опыт приобретается толь-
ко в боевых условиях. А на 
скамейке он только теряется.

Взять, к примеру, уже не-
молодого Виктора Файзули-
на, вполне способного быть 
в «Зените» полноценным 
игроком основы, но изрядно 
замаринованного на «бан-
ке». В начале сезона он если 
и выходил на поле, то только 
на замены. И ничем себя не 
проявлял. В Томске же вышел 
в основном составе и выдал 
голевую передачу на Алек-
сея Ионова, тоже в общем-то 
противоречивую фигуру в ны-
нешнем «Зените».

Плохо 
без Широкова

Спаллетти доверяет Ионо-
ву, Адвокаат даже вызывал 
его в сборную. Но, откро-
венно говоря, пока что Алек-
сей не смог стать достойной 
заменой на правом фланге 
травмированному Владимиру 
Быстрову. По большому счету 
у Ионова - один сочный финт, 
давным-давно изученный со-
перниками. Говорят, скорост-
ной, но почему-то особо ни 
от кого не убегает. Плюс не 
отрабатывает в обороне. В 
общем, не хватает Быстрова. 

Как не хватает и Романа 
Широкова. А если сравнить 
по датам, то так и выйдет, что 
проблемы «Зенита» начались 
аккурат с его травмы. Что не-
удивительно: все последнее 
время именно Широков был 
главным креативщиком ко-
манды. Многие до сих пор по-
лагают, что таковым должен 
стать Данни, но у португаль-
ца сезон пока что не склады-
вается. Данни много спорит 
с судьями и мало приносит 
пользы. Прежде в таких си-
туациях обычно выручал Кон-
стантин Зырянов. Но он уже 
не мальчик...

Мораль тут, кажется, ясна. 
«Зенит» нуждается в усиле-
нии команды, причем как за 
счет приглашения новых фут-
болистов, так и за счет внут-
ренних резервов. Что каса-
ется новичков, то, по словам 

генерального директора клу-
ба Максима Митрофанова, 
летом ожидаются три серьез-
ных приобретения - левого 
защитника, левого полуза-
щитника и центрального хав-
бека. Для чемпионата Рос-
сии этого явно предостаточ-
но. Для Лиги чемпионов - не 
факт…

Ну а пока что нас ждет матч 
«Зенит» - «Спартак» в сле-
дующее воскресенье. Будет 
очень много разговоров о 
проблемах «Зенита» с соста-
вом. Но ведь прекрасно же 
сыграли против «Зенита» за 
«Томь» Максим Канунников, 
Евгений Стариков, Виктор 
Строев - молодежь, которой 
не нашлось места в питер-
ской команде. Дело не в име-
нах, дело в желании. Самих 
футболистов и тренеров, ко-
торые должны им поверить.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

А вот судье Егорову удается дирижировать футболистами

Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»Спонсор рубрики - общество с ограниченной ответственностью «Калейдоскоп»

р
е

к
л

а
м

а

ЛЮБИМАЯ 
КОМАНДА

Лучано СПАЛЛЕТТИ, 
главный тренер 
«Зенита»:
- У нас сейчас такая ситу-

ация, когда многие игроки 
основы травмированы. Это 
позволяет некоторым футбо-
листам чувствовать себя не-
прикасаемыми, думать, что 
их выход в основном составе 
неоспорим. Неудачная игра 
других футболистов объяс-
няется их усталостью, накоп-
ленной ранее.  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Команда И М О
1 Локомотив 10 16 - 8 18

2 Кубань 10 11 - 8 17

3 Спартак М 10 11 - 11 16

4 Зенит 10 15 - 11 16

5 Динамо 10 14 - 13 16

6 Анжи 10 8 - 7 16

7 ЦСКА 8 13 - 6 15

8 Рубин 10 11 - 9 14

9 Томь 10 10 - 12 13

10 Ростов 10 12 - 12 11

11 Терек 10 5 - 10 11

12 Краснодар 10 8 - 13 11

13 Волга 9 10 - 8 10

14 Амкар 10 7 - 14 9

15 Спартак Нч 10 8 - 12 8

16 Крылья Советов 9 5 - 10 7
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Мюллер хочет 
к Спаллетти?!

Баварец перепутал скамейки

КАК известно, «Зенит» в 
летнее трансферное окно 
намерен всерьез укрепить 
свои ряды известными фут-
болистами. Видимо, в кур-
се ситуации и 21-летний 
атакующий полузащитник 
«Баварии» и сборной Гер-
мании Томас Мюллер. Один 

из героев прошлогоднего 
чемпионата мира словно 
невзначай продефилировал 
у скамейки питерского клу-
ба. Неужели намекал, что 
готов к переезду в Петер-
бург? Спаллетти наверня-
ка обрадовался, но виду не 
подал. Наверное, чтобы не 
повышать и без того внуши-
тельную трансферную стои-
мость Мюллера. 

У них - 
медведь, 
а у нас?

В ОТЛИЧИЕ от хоккейного СКА с 
его Конем-огнем, на футбольных 
матчах в Петербурге зенитовско-
го талисмана мы до сих пор не 
видим. Лев из прошлого давно 
поистрепался, замену ему так и 
не нашли. Но на матче с «Бавари-
ей» без талисмана не обошлось. 
Болельщиков перед матчем раз-
влекал дружелюбный медведь. 
Символ «Баварии» старался как 
мог, не отказывая зрителям в ру-
копожатиях. 

Акробатика 
не помогла

ВПЕЧАТЛЯЮЩИЕ акробатиче-
ские номера девушек из зенитов-
ской группы поддержки навер-
няка настроили публику перед 
игрой на оптимистический лад. 
Увы, пример не оказался зара-
зительным - питерские футболи-
сты на «Петровском» отработали 
свой «номер» не столь самозаб-
венно и заслуженно проиграли. 

Подготовил 
Константин МАЛИНИН

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

«ЗЕНИТ», уступив дома 
«Баварии», все же умуд-
рился совместить непри-
ятное (кому нравится про-
игрывать?) с полезным - 
дал возможность сыграть 
против мастеров экстра-
класса своим молодым и 
перспективным дублерам. 
Понятное дело, зеленые 
новички немного робели 
перед грозным мюнхен-
ским клубом. Однако все 
равно получили неоцени-
мый опыт. А игроки «Ба-
варии» получили на  «Пет-
ровском» заряд бодрости, 
не забыв повеселиться от 
души и за пределами поля. 

Гуляют не все
Мюнхенцы прилетели в го-

род на Неве вечером накану-
не матча и сразу же засели-
лись в «Асторию». А утром в 
день игры их туристический 
настрой был сбит проливным 
дождем. Из футболистов на 
прогулку решились только не-
сколько наиболее отважных, 
в частности Бастиан Швайн-
штайгер и Мирослав Клозе. 
Но и их хватило всего минут 
на десять, после чего игро-
ки ретировались обратно в 
отель.  

Бросалось в глаза, «Бава-
рия» настроена благодушно 
и даже расслабленно. Что 
вы хотите, впереди долго-
жданный отпуск. Настрое-
ние, конечно же, сказалось и 
на темпе игры. Мюнхенцы на 
«Петровском» явно никуда не 
спешили. Впрочем, здесь с 
зенитовцами у них установи-
лось полное взаимопонима-
ние. Перед матчем с «Томью» 

лидеры сине-бело-голубых 
не собирались расходовать 
силы по максимуму. А дебю-
тировавший в основе 19-лет-
ний защитник Дмитрий Теле-
гин пока при всем желании не 
может противостоять масте-
рам экстра-класса. 

- Когда на установке узнал, 
что выйду в стартовом соста-
ве, поначалу испытал шок. Но 
во время игры уже не думал 
о звездах в составе сопер-
ника. Хотя собой недоволен, 
не удалось сдержать Рибери. 

Надо больше работать, - са-
мокритично признал Телегин. 

Довольные гости
После перерыва к Дмитрию 

присоединились и другие 
зенитовские дублеры  - гол-
кипер Андрей Зайцев, Сер-
гей Петров, Игорь Чеминава, 
Денис Терентьев и даже при-
обретенный в межсезонье 
«на вырост» чилиец Николас 
Пиньяилильо. Понятно, про-
тив «Баварии», игравшей в 

куда более взрослом соста-
ве, шансов у ребят почти не 
было. Но они старались...

Куда больше товарищеский 
статус матча выбил из строя 
зенитовских фанатов. Логич-
но рассудив, что обидные вы-
крики против дружественной 
«Баварии» будут явно не к ме-
сту, фанаты не нашли ничего 
лучше, чем начать исполнять 
все известные обидные кри-
чалки - про ЦСКА, про «Спар-
так», про неиграющего из-за 
травмы Быстрова... Хорошо 

хоть, ободрительно гудели 
Тимощуку. Даже когда Анато-
лий сделал вид, что страшно 
возмущен назначенным во 
втором тайме в ворота «Бава-
рии» пенальти. 

В концовке мюнхенцы стали 
играть совсем уж раскованно, 
с улыбками на лицах. Даже 
небольшие стычки выглядели 
не страшнее потешных боев. 
Разве что Роббен однажды 
сильно обиделся, получив по 
голове. Но к вечеру боль от за-
трещины наверняка прошла. 
Арьен и его товарищи поужи-
нали в «Астории», после чего 
отправились в один из ресто-
ранов на вечеринку, организо-
ванную Тимощуком. Погуляли 
парни, по некоторым сведе-
ниям, на широкую ногу. Так 
что о Питере у них нынче оста-
лись хорошие воспоминания. 
Не то что в 2008-м. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

ВОКРУГ МАТЧА

Молодежь не сумела помочь Файзулину и К0

Немцы в городе
Юных зенитовцев испытали «Баварией»

ПРОВЕРКА 
НА ПОЛЯХ

РЕЗУЛЬТАТ
Футбол. Товарищеский 

матч. «Зенит» - «Бавария» 
- 2:4 (1:1). Санкт-Петербург. 
Стадион «Петровский».
19 000 зрителей. Судья: Ива-
нов (Санкт-Петербург).

«Зенит»: Бородин (Зайцев, 
46), Анюков (Алвеш, 46), Лом-
бертс (Пеньяилильо, 62), Гу-
бочан (Терентьев, 73), Теле-
гин (Чеминава, 65), Файзулин 
(Петров, 73), Хусти, Денисов 
(Зырянов, 46), Ионов, Лазо-
вич (Данни, 46), Бухаров (Кер-
жаков, 62). 

Бавария: Бутт, Тимощук 
(Коз, 86), ван Бюйтен (Оттль, 
38), Лам, Бадштубер, Кроос, 
Рибери, Роббен, Праньич, 
Клозе, Мюллер (Гомес, 78).

Голы: Бухаров, 11; Клозе, 
17, 47; Мюллер, 65; Хусти, 80 
(с пен.); Роббен, 81.

Предупрежден: Алвеш, 60.
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Анатолий ТИМОЩУК: 

«При мне «Зенит» 
играл красочнее»

Украинский полузащитник «Баварии» 
соскучился по Петербургу

ПРИ ВСЕМ уважении к 
Арьену Роббену, Франку 
Рибери и Мирославу Кло-
зе, главным героем в стане 
«Баварии» для питерской 
футбольной публики стал 
экс-зенитовец Анатолий 
Тимощук. 

Дисциплина 
вместо агрессии

- Признайтесь, следи-
те из Мюнхена за матчами 
своего бывшего клуба?

- Конечно, всегда смотрю 
игры питерской команды, ког-
да нахожусь дома. В Герма-
нии есть возможность прини-
мать российские телеканалы, 
но там  «Зенит» показывают 
редко. Поэтому обычно вклю-
чаю итальянские или араб-
ские каналы. В любом случае 
я в курсе происходящего. 

- Сравните тогда «Зенит» 
при Лучано Спаллетти и 
при Дике Адвокаате...

- На мой взгляд, разни-
ца весьма велика. При Ад-
вокаате мы действовали 
более раскрепощенно, 
агрессивно, красочно. 
Показывали быстрый 
футбол. А Спаллетти 
привил «Зениту» дис-
циплину и организа-
цию, присущие ита-
льянским тренерам, 
которые предпочитают 
играть на результат. 
Делается ставка на на-
дежность, пусть порой 
и в ущерб зрелищности. 
Однако такой футбол так-
же имеет право на жизнь. 
Тем более его эффектив-
ность была доказана в про-
шлом году: «Зенит» выиграл 
почти все турниры, в которых 
участвовал. Коллектив очень 
хорошо укомплектован, хотя 
определенные позиции все 
же нуждаются в усилении. 

В сердце 
навсегда

- Наверняка радушная 
встреча со стороны зени-
товских болельщиков вас 
сильно порадовала… 

- Да, партнеры по «Бава-
рии», находясь под впечатле-
нием от реакции трибун, по-
сле матча в раздевалке даже 
поздравляли меня. У них 
создалось впечатление, что 
я сделал в «Зените» что-то 
сверхъестественное! После 
игры подбежал к болельщи-

кам и кинул им свою футбол-
ку. А под ней была одна из 
футболок, подаренная зе-
нитовскими болельщиками 
перед отъездом в Мюнхен, с 
надписью: «Спасибо за все, 
капитан!» Не важно, сыграю 
ли  я еще хоть когда-нибудь 
за питерский клуб или нет, 
«Зенит» навсегда останется в 
моем сердце. 

- Может, не стоило тогда 
так пластаться в подкатах 
против бывших партнеров 
и отчаянно спорить по по-
воду назначения в ворота 
«Баварии» пенальти? Соз-
давалось впечатление, 
что вы очень хотели побе-
дить…

- Я действительно искрен-
не рад, что нам удалось вы-
играть. Тренер перед матчем 
попросил ребят: «Давайте 

сыграем для Анатолия!» И 
партнеры не подвели, се-
рьезно настроились на матч 
и показали качественный 
футбол. Кстати, на самом 
деле я играл против «Зени-
та» довольно просто. Тренер 
даже перевел меня из-за 
этого в защиту, но там ра-
боты почти не оказалось. 
Пенальти? Ну сами понимае-
те, встречу судил арбитр из 
Петербурга. На мой взгляд, 
одиннадцатиметрового не 
было, но мы выиграли - за-
чем лишний раз обсуждать 
эту тему. После матча зени-
товцы выглядели расстроен-
ными. Однако унывать ребя-
там не следует. «Зенит» - хо-
рошая команда, у которой 
все еще впереди. 

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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Футбол перед 
вечеринкой
Питерский клуб был рад 

потренироваться на мюнхенцах

ИДЕЯ проведения в Пе-
тербурге товарищеского 
матча между «Зенитом» и 
мюнхенской «Баварией» 
возникла около двух меся-
цев назад. И при посред-
ничестве организаторов 
поединка из «Volkswagen 
Group Rus» клубы довольно 
легко нашли общий язык и 
устраивающую всех дату - 
18 мая. 

Спаллетти был 
не против

По поводу «Баварии» никто 
и не спорит. Чемпионат Герма-
нии, где мюнхенцы завоевали 
бронзовые медали, закончился 
в середине мая, в других офи-
циальных турнирах «Бавария» 
также участие уже завершила. 
Почему бы и не съездить в го-
род на Неве, совместив в Пе-
тербурге полезное с приятным 
- товарищескую встречу с ве-
черинкой по поводу окончания 
сезона?! Но вот «Зениту», каза-
лось бы, нынче не до вечеринок 
и даже не до матчей с «Бавари-
ей» - чемпионат в самом раз-
гаре. 15 мая питерцы играли 
в Петербурге с «Рубином», 21 
мая - в Томске с «Томью». Но 
руководителей «Зенита» такой 
насыщенный турнирный гра-
фик совершенно не смутил.

- Лучшая тренировка - это 
игра. Тем более с таким мощ-
ным и именитым спарринг-
партнером, как «Бавария», 
- развеял сомнения генераль-
ный директор «Зенита» Мак-
сим Митрофанов. - Настав-
ники обеих команд получили 
возможность поэксперимен-
тировать с составами, посмо-
треть футболистов в деле. 
Мы, естественно, обсуждали 
этот вопрос с Лучано Спал-
летти и решили, что такой  
матч нам совсем не повредит. 
Так что предложенные сроки 
«Зенит» вполне устроили. 

Продолжение 
следует

По словам генерального 
директора «Volkswagen Group 
Rus» Маркуса Озеговича, он 
с 15 лет болел за «Баварию» 
и регулярно ходит на ее мат-
чи. О том, что мюнхенцы в мае 
2008-го уступили «Зениту» 
в Кубке УЕФА, он, конечно, 
помнил, но ни в коем случае 
не рассматривал нынешнюю 
игру как матч-реванш. 

- Надеюсь, настоящий ре-
ванш мы возьмем в Лиге чем-
пионов-2011/12, - с улыбкой 
заметил Озегович. 

Тут многое зависит от ре-
зультатов жеребьевки, но, 
судя по всему, нынешняя 
товарищеская встреча «Зе-
нита» и «Баварии» точно да-
леко не последняя. Ее мож-
но рассмат ривать как старт 
программы «Zenit Euro Fest». 
В рамках которой питерцы 
планируют совместно с не-
мецким автогигантом  прово-
дить ежегодно подобные ме-
роприятия как в России, так и 
в Германии. Причем одними 
играми основных составов 
программа не ограничится, 
ожидаются встречи и моло-
дежных команд, и предста-
вителей детско-юношеских 
школ. 

Тем временем состоялось 
подписание пока что годич-
ного договора о партнерстве 
между компанией «Audi», яв-
ляющейся давним партне-
ром «Баварии» и входящей 
в концерн «Volkswagen», и 
«Зенитом». На нужды клуба 
будут переданы 34 автомо-
биля данной марки. «Audi» 
тщательно выбирала себе 
футбольного партнера в Рос-
сии, ведь компания сотруд-
ничает с такими грандами, 
как «Реал», «Барселона» и 
«Милан». Теперь в этот свое-
образный элитарный клуб 
вошла и команда из Петер-
бурга. 

Сергей ЛИНЕШИРОВ

ПО-ТОВАРИЩЕСКИ

ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА

Справились с грандом

ПРИГЛАСИТЬ европей-
ских футбольных грандов 
в Петербург хотели еще 
полтора десятка лет назад, 
когда «Зенит» только-толь-
ко вышел в Высшую лигу 
чемпионата России. 

ТОГДА был анонсирован 
приезд миланского «Инте-
ра», по городу даже раскле-
или афиши, но в последний 
момент сделка сорвалась - 
стороны не сошлись в цене, 
поскольку итальянцы по-
требовали около 100 тысяч 

долларов. Зато спустя шесть 
лет встреча «Зенита» с топ-
клубом все же состоялась. 
В мае 2002-го к нам прибыл 
«Милан» Карло Анчелотти, 
правда без большинства ве-
дущих футболистов. Игру на 
«Петровском» из-за высокой 
цены билетов посетило лишь 
около 5 тысяч зрителей, ос-
новное время завершилось 
2:2, а в серии пенальти Андрей 
Шевченко сделал все, чтобы 
не забить решающий один-
надцатиметровый Вячеславу 
Малафееву. Победа доста-
лась «Зениту», а Малафеев по-
лучил автомобиль в качестве 
приза лучшему игроку матча. 

РЕТРО

Тимощуку 
к лицу 
и зенитовская, 
и баварская 
футболки
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Широкова придется ждать долго
Зенитовцы будут маяться от травм дольше, чем ожидалось

НЕПРИЯТНЫЕ новости 
приходят из лазарета «Зе-
нита». На восстановление 
после травм ключевых по-
лузащитников клуба Ро-
мана Широкова и Сергея 
Семака, возвращение ко-
торых в основу предпола-
галось еще до конца мая, 
понадобится гораздо боль-
ше времени. Широкова мы 
и вовсе рискуем увидеть 
в матчах Премьер-лиги не 
раньше конца июля. 

РОМАН, напомним, по-
вредил бедро на тренировке 
в середине апреля. Травма 
казалась несерьезной, сам 
Широков говорил о десяти 
днях без футбола. В начале 
мая полузащитник сообщил, 
что на выздоровление ему по-

надобится еще десять дней. 
Увы, реальность оказалась 
куда печальнее. На недавнем 
обследовании в Мюнхене вы-
яснилось: Роману потребу-
ется еще полтора месяца. То 
есть далеко не факт, что он 
успеет вернуться в состав до 
последнего перед перерывом 
в чемпионате страны матча 
против «Терека», намеченно-
го на 26 июня. 

- Признаюсь, для меня на-
званные сроки восстанов-
ления стали неприятным 
сюрпризом. Это значит, что 
за сборную России против 
Армении мне точно сыграть 
не суждено. Но ничего не по-
делаешь, необходимо окон-
чательно выздороветь. Тем 
более место, где мышца по-
лучила повреждение, - очень 
неприятное, - не скрывает 
разочарования Широков. 

Семак, повредивший паль-

цевую кость на ноге, также 
надеялся получить от врачей 
более мягкий «приговор». 
Боль в стопе почти ушла, но 
немецкие доктора все равно 
не рекомендовали ему бегать 
до самого конца мая. 

- При ходьбе нога почти не 
болит. Очень хочется сыграть 
29 мая против «Спартака», но 
самый реальный срок воз-
вращения на поле - игра с 
«Динамо» 10 июня, - сообщил 
Семак. 

Кстати, примерно на это же 
время намечено возвраще-
ние в строй сербского защит-
ника Александара Луковича. 
Прогноз по Фернандо Мейре 
пока неопределенный, пор-
тугалец пытался возобновить 
тренировки еще в начале мая, 
но, видимо, слишком рано - 
почувствовал боль в травми-
рованном колене.  

Сергей ПОДУШКИН

ЛАЗАРЕТ
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ОЧЕВИДНО, «Зенит» нын-
че играет неровно. Наме-
тился спад. Можно сказать, 
кризис жанра. Питерская 
команда, объективно, пе-
рестала прогрессировать, 
и это, конечно, расстраи-
вает. 

В ЧЕМ причина? Не хочет-
ся обижать футболистов, но 
надо признать - они немного 
подзаелись. Поэтому отно-
сятся к тренировкам и играм 
не столь добросовестно, как 
в минувшем сезоне. Не бега-
ют, а ходят по полю, как в за-
медленной съемке. Для при-
мера возьмем Данни. Так, в 
прошлом году португалец 
весь горел на поле, действо-
вал с потрясающим желани-
ем. Стоило ему ошибиться 
в передаче, он мгновенно 
бросался в отбор исправлять 
свою неточность. А сейчас 
ведет себя как свободный ху-
дожник, предпочитая играть 
на чистых мячах. И в случае 
потери начинает лишь раз-
водить руками, жаловаться 
на качество поля или партне-
ров. 

С таким настроем, прохлад-
цей нынешней весной играет 
не только Мигель, но и вся 
команда. Видно, что «Зенит» 
находится не на ходу, не от-
мобилизован ни морально, 
ни физически. Не лучшее 
функциональное состояние 
игроков опять-таки можно 
определить по ходу матчей 
чемпионата России. Если 
раньше питерцы давили, да-
вили своих менее классных 
соперников и в концовке 
встреч частенько додавлива-
ли, забивая победные мячи, 
то сейчас этого не происхо-
дит. Значит, на заключитель-
ные отрезки поединков у «Зе-
нита» не хватает сил.

Когда многие ищут оправ-
дание невзрачной игры ко-
манды в травмах, в частности 
в потере Владимира Быстро-
ва, я категорически не со-
гласен. Во-первых, травмы 

- стандартное оправдание 
слабых выступлений. Если 
бы «Зенит» сейчас находил-
ся на ходу, о повреждениях 

ряда футболистов никто и не 
вспомнил бы. А так… До сво-
его повреждения Быстров 
тоже не блистал, выглядел 

не лучше Алексея Ионова. 
Которого сначала захвалили, 
назвали одной из главных на-
дежд российского футбола, 
взяли в сборную, а теперь, 
напротив, стали ругать. Хотя 
Ионов, по моему мнению, не 
заслуживал ни восторгов, ни 
огульной критики. Он просто 
не выпадал и не выпадает до 
сих пор из командной игры 
«Зенита». Которая сейчас 
явно выглядит хуже, чем в 

прошлом сезоне. 
Еще раз подчеркну, ребята 

не отдаются борьбе. Ошибоч-
но предполагая, что можно 
побеждать в Премьер-лиге 
на одной ноге. Посмотрите на 
того же Бухарова, он ведь со-
вершенно не готов. И в этой 
связи странно слышать слова 
Лучано Спаллетти после от-
кровенно плохих матчей, что 
он доволен командой. Как же 
можно быть довольным, если 
команда играет посредствен-
но?! Не исключено, Лучано 
тоже несколько расслабил-
ся после легко выигранного 
чемпионства. Посчитал, что 
проблем у «Зенита» не воз-
никнет и впредь. 

Надеюсь, сейчас Спал-
летти не будет подстраи-
ваться под звезд, а устро-
ит им встряску. Объяснит, 
что дальше так продолжать 
нельзя - надо браться за ум. 
Если же к словам итальянца 
не прислушаются, то меры 
должно принять руководство 
клуба. Не знаю внутренних 
правил в «Зените», но футбо-
листам стоило бы объяснить, 
что за такие немаленькие 
зарплаты надо выкладывать-
ся в каждой встрече с первой 
до последней минуты. Если 
игроки не поймут слов, то 
логично наказать их деньга-
ми. Начать штрафовать за 
плохую игру.  

Александр КАНИЩЕВ, 
экс-футболист «Зенита»

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

«Странно слышать слова Лучано 
Спаллетти после откровенно плохих 
матчей, что он доволен командой. 
Как же можно быть довольным, если 
команда играет посредственно?!»

ЭКСПЕРТИЗА

Канищев недоволен игрой

Главному тренеру «Зенита» следует быть жестче со своими игроками

Футболистов пора 
наказывать деньгами?

В невзрачной игре «Зенита» 
виновата расслабленность 

Кто когда поправится
Игрок Повреждение

Предполагаемые 
сроки 

восстановления

Владимир 
Быстров

Разрыв связок 
колена

4 месяца

Роман 
Широков

Травма задней 
поверхности 
бедра

6 недель

Александар 
Лукович

Травма 
приводящей 
мышцы бедра

3 недели

Фернандо 
Мейра 

Травма колена 3 недели

Сергей 
Семак

Травма стопы 2 недели

ПОСТЕЛЬНЫЙ РЕЖИМ
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ПОД ЧУЖУЮ 
ДУДКУ

Пенсию 
украсть 

легко
Мошенники жонглируют 
накоплениями граждан

СОГЛАСИТЕСЬ, крайне 
неприятно, когда вашими 
деньгами распоряжаются 
без вашего ведома. К тому 
же совершенно неизвест-
ные и явно беспринципные 
люди. А ведь жертвой афе-
ры может стать любой. В 
последнее время в России 
становится все больше и 
больше случаев мошенни-
чества в пенсионной сфере 
- накопления тысяч граж-
дан без их согласия пере-
водятся в негосударствен-
ные пенсионные фонды 
(НПФ) нечистоплотными 
агентами. И вернуть сред-
ства назад быстро не полу-
чится.

ВООБЩЕ-ТО махинации с 
пенсионными накоплениями 
случались и в прошлые годы. 
Граждане получали из Пенси-
онного фонда России так на-
зываемые «письма счастья», 
откуда вдруг узнавали: накоп-
ленные средства были пере-
ведены из государственного 
фонда в какой-то негосудар-
ственный. Порой известный, 
порой - не очень. Но главное, 
сами будущие пенсионеры 
ничего для этого не делали, 
никаких заявлений по поводу 
смены управляющего не пи-
сали. На первый взгляд ми-
стика, да и только.

Нынешней весной такая 
«мистическая» переброска 
денег достигла рекордных 
объемов: в ПФР только в пер-
вые дни мая пожаловались 
около трех с половиной тысяч 
обманутых граждан, а общая 
сумма зашкалила за три мил-
лиарда рублей. И скандал по-
лучил большой резонанс. Тем 
более среди пострадавших 

оказались многие известные 
люди, включая крупных бан-
киров.

В фондах, куда переводи-
лись средства, начали оправ-
дываться - мол, знать ничего 
не знаем, подвели агенты-об-
манщики. По словам замести-
теля председателя правления 
Пенсионного фонда России 
Николая Козлова, некоторые 
НПФ и их агенты действи-
тельно «переходят черту до-
зволенного», подделывая до-
говоры и подписи граждан. 
За каждый такой договор не-
добросовестные агенты полу-
чают вознаграждение в 1000 
руб лей. Но и сами фонды по-
рой смотрят на подобные пре-
грешения сквозь пальцы, не 
занимаясь сверкой подписей.

Ловят с поличным и уволь-
няют очень немногих аген-
тов, уголовные дела вообще 
заводятся лишь на единицы. 
Ведь формально состава пре-
ступления нет: деньги-то у 
граждан не крадутся, их про-
сто переводят из одного ме-
ста в другое. Порой держать 
средства в НПФ даже выгод-
нее, чем в государственном 
фонде, вот только риски зна-
чительно выше. А рисковать 
будущей пенсией хотят дале-
ко не все.

Кстати, чтобы вернуть день-
ги обратно, пострадавшим 
гражданам придется попо-
теть - либо подавать в суд, 
либо писать заявления в оба 
(предыдущий и нынешний) 
фонда и ждать около года. А 
если в ближайшее время на-
казания для нечистоплотных 
фондов и агентов не ужесто-
чат, со схожими проблемами 
могут столкнуться большин-
ство будущих российских 
пенсионеров.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

СКАНДАЛ

Рейтинг 
неполноценности

Почему стоимость западных компаний 
искусственно завышается, 
а российских - занижается

ИМИДЖ - ничто? Только 
не в современном мире с 
его тотальным помеша-
тельством на брендах и ло-
готипах. Недавно ведущие 
рейтинговые агентства 
опубликовали рейтинги са-
мых дорогих брендов. Но 
крупнейшие российские 
компании если и вошли в 
эти списки, то на правах 
бедных родственников. 
Запад не стесняется под-
держивать и раскручивать 
исключительно своих.

Деньги 
из воздуха

Самым дорогим брендом 
мира аналитики призна-
ли Apple. Стоимость «над-
кусанного яблока» (логотип 
компании) буквально за год 
подскочила на 84 процента, 
примерно на 70 миллиардов 
долларов, и нынче составля-
ет более 150 миллиардов, что 
вполне сопоставимо с бюд-
жетом какой-нибудь малой 
страны. То есть производи-
тели iPhone и iPad не только 
шпионят за пользователями 
(«Смена» подробно писала 
об этом в одном из преды-
дущих номеров), но и полу-
чают двойные дивиденды: и 
от продаж, и от гигантского 
скачка популярности.

Только вот в отличие от ре-
ального сектора, в частности 
сельского хозяйства или ма-
шиностроения, бренд - штука 
неосязаемая. Виртуальная. 
И его ценность можно при 
желании раздувать до беско-
нечности. В западном мире с 
его громадными финансовы-
ми пузырями и спекулянта-
ми куда проще и интереснее 
не производить что-либо, а 
делать деньги из воздуха. В 
том числе и при помощи рей-
тингов. Если на всех углах 

кричать о «крутости» той или 
иной компании, инвесторы из 
развивающихся стран, в том 
числе и России, будут поку-
пать ее акции втридорога. А 
если еще и покрикивать о со-
мнительности конкурентов, 
включая опять же россий-
ских, то свои станут еще до-
роже. Благо проверить чужие 
расчеты по так называемым 
«специальным патентован-
ным формулам» практически 
невозможно.

Не обращать 
внимания

- Как известно, Иосифу 
Сталину приписывают ут-
верждение: «Не важно, как 
голосуют, важно - как счита-
ют», - рассуждает в беседе с 
корреспондентом «Смены» 
известный историк и публи-
цист Николай Стариков. - 
Пусть на самом деле Сталин 

так и не говорил, на Западе 
этот принцип давно постав-
лен во главу угла. Они там у 
себя голосуют, потом сами 
считают и сами же себя про-
веряют. Громко рассуждая 
на весь мир о принципах де-
мократии. На самом деле 
любой составленный в США 

и Западной Европе рейтинг 
крайне субъективен. Взять 
хотя бы их индекс коррупции, 
где Иран, Венесуэла, Китай и 
Россия всегда занимают ве-
дущие места, а подконтроль-
ные Америке государства, в 
которых все скуплено на кор-
ню, почему-то не считаются 
прогнившими и коррумпиро-
ванными. Но если в резуль-
татах такого рода подсчетов 
явственно присутствует по-
литическая составляющая, то 
рейтинг брендов определя-
ется составляющей экономи-
ческой. Просто искусственно 
завышается стоимость за-
рубежных корпораций, на 
самом деле стоящих куда 
меньше. Да, кому-то в Рос-
сии может быть неприятно, 
что престиж наших компаний 
искусственно принижает-
ся, Сбербанк ставят в конец 
первой сотни, а «Газпром» 
еще дальше или вообще не 
ставят. Сколько будет стоить 
бренд Apple, если во всем 
мире отключат электриче-
ство? Правильно, нисколько. 
А для того же «Газпрома» куда 
важнее продавать старуш-
кам в сибирских деревнях 
газ по минимально возмож-
ным ценам, а потребителям 
из Европы - по максимально 
возможным (что их, конечно, 
раздражает) и не обращать 
внимания на иностранные 
рейтинги, пропагандируемые 
англосаксонским миром при 
помощи подконтрольных ему 
влиятельных СМИ. А с точки 
зрения повышения значимо-
сти и ценности отечествен-
ных компаний на мировой 
арене России необходимо 
не только самой, без оглядки 
на иностранцев, составлять 
те или иные рейтинги, но и в 
идеале поднять их престиж. 
Настолько высоко, чтобы уже 
эти, российские, рейтинги 
публиковали и обсуждали не 
только у нас, но и во многих 
других странах.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Рисунок 

Виктора БОГОРАДА

Деньги будущих пенсионеров под угрозой

«России 
необходимо 
начинать 
самой, 
без оглядки 
на иностранцев, 
составлять 
те или иные 
экономические 
рейтинги», - 
считает 
публицист 
Николай 
Стариков.



32 Культура23 мая 2011 года

МИНИ-АФИША

Премьера
«Башлачев. Человек поющий»

27 мая
Большой театр кукол

ГЛАВНЫЙ режиссер БТК, а по совместительству пе-
дагог Театральной академии Руслан Кудашов вместе 
со своими студентами сделал спектакль, посвящен-
ный трагической судьбе рок-музыканта и певца Алек-
сандра Башлачева. И спектакль этот быстро перерос 
рамки студенческого, заняв достойное место на про-
фессиональной сцене. Причем это именно драмати-
ческая постановка, а не концерт «из произведений» 
музыканта. Понятно, что, как Башлачев, актеры все 
равно не споют, зато они смогли вложить в его песни 
частицу своей души.  

Фестиваль
«Звезды белых ночей»

До 24 июля
Мариинский театр

В ЭТОМ году музыкальный фестиваль, 
объединивший звезд и белые ночи, прой-
дет не только в Петербурге, но и в Москве 
и Новгороде. В столице покажут свое ма-
стерство танцовщики, а в Новгородском 
кремле Валерий Гергиев продирижирует 
оперой «Садко». А перечислить все пре-
мьеры и всех звезд нынешнего фестива-
ля невозможно. Но с уверенностью мож-
но сказать: премьеры будут громкими, а 
звезды - самые-самые. 

Концерт
The Chemical Brothers

28 мая
Ледовый дворец

ЭТОТ британский дуэт существует с 1995 года и 
является основоположником электронного биг-бита. 
Что не помешало ему вплотную заниматься и музы-
кой к кино. Так, к «Черному лебедю» «химики» записа-
ли сразу три композиции, а к выходящему в эти дни 
на экраны триллеру «Ханна» - саундтрек. И это дале-
ко не все достижения англичан, выступления которых 
отличаются размахом и великолепным видеорядом. 
Концерт в Петербурге исключением не станет.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Шерше ля фам
Мужскую «Профилактику» 

на канале «Россия-1» 
испортили женщины

Фильм Говорухина 
без вести пропадет?

Картины, представленные 
на фестивале «Виват кино России!», 

вряд ли дойдут до кинотеатров

ПЕЧАЛЬНЫЕ разговоры о 
судьбах российского кино 
ведутся давно, но безре-
зультатно. На афишах ки-
нотеатров как были, так 
и остаются почти сплошь 
иностранные названия. При 
этом, как ни странно, оте-
чественное кино пусть и не 
здравствует, но живет. До-
казательство тому - завер-
шившийся на прошлой 
неделе в Петербурге 
фестиваль «Виват кино 
России!».

ОБЫЧНО наши ки-
нофестивали пред-
ставляют собой 
большой корпора-
тив, творческие 
результаты кото-
рого никого осо-
бо не волнуют. 
Сняли - отмети-
ли - и по домам. 
Куда потом де-
ваются  фести-
вальные филь-
мы - большой 
вопрос. Но уж до 

кинотеатров они не доходят 
точно. 

Вот и на ХIХ «Вивате» все 
было в лучших традициях - 
торжественное открытие, 

встречи со зрителями, раз-
дача призов. Но ведь были 
и 23 (!) новых российских 
фильма. И в эти 23 кто-то 
вкладывал душу. Да и пе-
тербургским зрителям, судя 
по всему, они понравились. 
Особенно получившая глав-
ный приз картина Станислава 
Говорухина «В стиле jazz». Как 
выяснилось, мелодрама по-
прежнему остается любимым 
жанром, - большинство при-
зов досталось именно мело-

драмам и их создателям. 
Но вот увидят ли их 

фильмы зрители не 
только нашего города, 
но и хотя бы всей стра-
ны - не могут сказать 
даже победители. 

Интересно, что при-
зом «За духовность 
в искусстве» на-

градили Виталия 
Мельникова, а «За 
верность зри-
тельскому кино» 
- Игоря Мас-
ленникова - ре-
жиссеров «Лен-
фильма», одной 
из лучших кино-
студий страны. 

 Анна 
ВЕТЛИНСКАЯ  

НА КАНАЛЕ «Россия-1»   
пошли на не слишком рей-
тинговый шаг: там вспом-
нили о такой малочислен-
ной группе телезрителей, 
как 30 - 40-летние мужчи-
ны. То, что именно эта ка-
тегория зрителей является 
самой неактивной, широко 
известно. Молодые муж-
чины телевизор не смотрят 
в принципе, если только 
спортивные программы. 
Тем более не смотрят в 
«ящик» те из них, у кого на-
личествуют зачатки интел-
лекта, кое-какое образо-
вание и карьерные устрем-
ления. Таковы данные соц-
опросов. 

И ВДРУГ, невзирая на все 
эти данные, на «России-1» 
выпускают программу под 
названием «Профилактика», 
ориентированную именно на 
тех самых - с интеллектом 
и карьерой, видимо считая, 
что глубокой ночью делать 
им больше нечего, как только 
смотреть на себе подобных. 

Подобные - трое ведущих 
среднего возраста и сред-
ней внешности. Они сидят в 
студии, стилизованной под 

комнату середины 80-х, - по 
расстеленным по полу пер-
сидским коврам перед ними 
ползает оператор с камерой, 
- и обсуждают актуальные 
проблемы (привет програм-
ме «Взгляд»!). При этом, в 
отличие от своих очень се-
рьезных взглядовских коллег, 
они пытаются делать это с 
иронией (привет программе 
«Прожекторперисхилтон»!). 
Проблемы выбирают, есте-
ственно, близкие мужской 
аудитории. И естественно, на 
четыре часовых шоу в неделю 
этих проблем не хватает. В 
результате приходится обра-
щаться к помощи женщин.

Под предлогом поиска со-
ведущей в студию приглаша-
ют дам разной степени попу-
лярности. Причем некоторые 
из тех, кого до этого дальше 
«МузТВ» не пускали, дорвав-
шись до федерального кана-
ла, просто не могут закрыть 
рот. С этого момента, соб-
ственно, «мужское» ноу-хау 
канала «Россия-1» заканчива-
ется - и «Профилактика» ста-
новится интересной только 
домохозяйкам.  

Анна ВЕТЛИНСКАЯ 
Рисунок Игоря КИЙКО

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

СЛЕЗЫ
И ГРЕЗЫ

Главный приз фестиваля получила лента «В стиле jazz»

Говорухин 
сделал 
ставку 
на мелодраму
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КТО-ТО в минувшую суб-

боту ждал в очередной раз 
обещанного конца света, а 
кто-то - Ночи музеев. Ожи-
дания первых не оправда-
лись, вторых - более чем. 
Ночь музеев-2011, посвя-
щенная 50-летию первого 
полета человека в космос, 
прошла воистину с косми-
ческим размахом. К музе-
ям, выставочным залам, 
галереям и библиотекам, 
распахнувшим в ночи свои 
двери в прошлом году, до-
бавилось аж 16 новых объ-
ектов. Всего за 300 рублей 
- именно столько стоил 
единый билет - петербурж-
цы вновь получили воз-
можность соприкоснуться 
с прекрасным.

Гагарин 
и звездные 

войны
Самое большое скопление 

«ночных» музеев было на Пет-
роградской стороне, самое 
живописное - в Гатчине и Пе-
тродворце, самое разнопла-
новое - в центре города. И 
если Музею космонавтики 
и Планетарию не надо было 
сильно менять свои экспози-
ции в связи с космической на-
правленностью этой ночи, то 
другим, далеким от космоса 
участникам пришлось сильно 
постараться, чтобы попасть в 
тему. Получилось не у всех.

Так, в оплоте наших нефор-
малов на Пушкинской, 10, о 
космосе напоминали только 
отдельные экспонаты действу-
ющих выставок. Ничего специ-
ально к акции не придумали. 
Вот в другом таком же оплоте -  
лофт-проекте «Этажи» - с фан-
тазией у организаторов ока-
залось получше. Здесь можно 
было залезть в черную палатку 
и написать письмо космонав-
ту, погулять по крыше и даже 
смастерить детскими руками 
«космонавтский» шлем.

От души постарались и 
митьки. Они устроили целую 
выставку на космическую 
тему, естественно в своем, 
митьковском духе, - все ра-
боты выполнили с должным 

юмором и оптимизмом. На-
пример, аппликацию «Гага-
рин против звездных войн» и 
сделанную из кусочков скотча 
композицию «Белка и Стрел-
ка». Желающим же проявить 
свои художественные спо-
собности были предоставле-

ны кисти, краски и холст, на 
котором они могли нарисо-
вать нечто на заданную тему. 
И под живое музыкальное со-
провождение на ту же тему. 
Главный митек Дмитрий Ша-
гин принимал в процессе не-
посредственное участие…

От творчества 
просто улетали
А вот в некоторых музеях 

классической направленно-
сти профиль решили не ме-
нять, справедливо рассудив, 
что, например, тот же Досто-
евский - уже сам по себе це-
лый космос. Поэтому в Музее 
Достоевского все было как 
всегда, не считая, конечно, 
толп рвущихся приобщить-
ся к миру писателя, которо-
му, кажется, это не слишком 
нравилось - вернее, его по-
смертной маске, глядящей из 
черноты на окружающую суе-
ту. Зато в этом же серьезном 
музее можно было увидеть и 
совсем несерьезную выстав-
ку работ карикатуриста Анд-
рея Бильжо «Портреты писа-
телей-классиков».

Не изменил себе и Музей 
Арктики и Антарктики, что, 
впрочем, никак не повлия-
ло на количество желающих 
сфотографироваться с чуче-
лом белого медведя. Ну а по-
лярные самолеты, висящие 
под потолком, - они ведь тоже 
не так далеки от космоса.

В Музее Анны Ахматовой 
космос был поэтическим. По 
дорожкам украшенного све-
тящимися шарами сада Фон-
танного дома бродили Пьеро 
на ходулях, живые скульптуры 
пугали наивных экскурсан-
тов, а в кустах, как и положе-
но, прятался рояль. В самом 
доме показывали немое кино. 
А на крыше выстроилась це-
лая очередь чтецов и поэтов 
- первые читали чужие стихи, 
вторые - свои. И те и другие 
от этого творческого процес-
са просто улетали…

И это только малая часть 
ночной музейной программы, 
в середине которой, когда 
собственные ноги уже отва-

ливались, можно было уви-
деть, как не жалеют своих ног 
танцоры из ансамбля ирланд-
ского танца, выступавшие в 
Музее истории религии. Или 
же обрести второе дыхание 
на танцплощадке 60-х в Пе-
тропавловской крепости. 
Чтобы потом еще успеть за-
пустить шар с заветным жела-
нием со взлетной площадки у 
особняка Румянцева... Жаль, 
питерская ночь такая корот-
кая, особенно Ночь музеев.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото Святослава АКИМОВА

ПРИЯТНАЯ 
БЕССОННИЦА

Белку и Стрелку 
сделали из скотча

Ночь музеев в Петербурге прошла на ура, 
но с заданной космической тематикой справились 

не все участвовавшие в ней храмы культуры
«В Музее Анны Ахматовой космос 
был поэтическим. По дорожкам 
украшенного светящимися 
шарами сада Фонтанного дома 
бродили Пьеро на ходулях, живые 
скульптуры пугали наивных 
экскурсантов, а в кустах, 
как и положено, прятался рояль».

Уличные 
художники 
нарисуют 

свой космос
В РАМКАХ Ночи музеев 

в Петербурге открылась 
новая выставочная пло-
щадка - лофт RIZZORDI 
ART FOUNDATION. Лофт 
начал свою деятель-
ность с фестиваля улич-
ного визуального искус-
ства «Космос как…».

ЭТОТ фестиваль собрал 
под одной крышей различ-
ные направления уличного 
искусства от лучших миро-
вых и российских художни-
ков. В пространстве лофта 
на Курляндской, 49, и на 
прилегающей территории 
размещены более 120 пан-
но, на которых художники 
воплотили свои самые не-
вероятные замыслы. Тема 
работ, разумеется, косми-
ческая.

КСТАТИ

Желающим попасть в музей приходилось занимать 
очередь на улице Дмитрий Шагин поучаствовал в создании народной картины

Рояль в саду звучал не хуже, чем в концертном зале
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КОРОТКО «Спартак» 

наказал сам себя
Шансы питерских баскетболистов 

на медали чемпионата понизились

УЖЕ в понедельник пи-
терский «Спартак» возь-
мет старт в плей-офф Про-
фессиональной баскет-
больной лиги. Соперник 
команду Цви Шерфа ждет 
очень непростой - подмо-
сковные «Химки». К тому 
же и преимущество сво-
ей  площадки в матчах с 
грозным оппонентом пи-
терцы также не получат. 
И все из-за собственной 
бе залаберности и рас-
хлябанности в концовке 
регулярного чемпионата. 
Пусть и завершенного на 
рекордно высокой за по-
следнее десятилетие пя-
той позиции. 

НЫНЕШНИЙ сезон карди-
нально отличается от преды-
дущих. Если в недавнем про-
шлом у чемпионата был яв-
ный лидер в лице столичного 
ЦСКА и стабильный «второй 
номер» под названием «Хим-
ки», то в дебютном розыгры-
ше ПБЛ бал правила сразу 
пятерка команд. Ноздря в 
ноздрю с попавшими в кризис 
и сменившими наставников 
«Химками» и ЦСКА шли ка-
занский УНИКС, краснодар-
ский «Локомотив-Кубань» и, 
собственно, наш «Спартак». 
Под руководством Шерфа 
питерцы умудрились совер-
шить почти невероятное - два 
раза в трех встречах одолеть 
ЦСКА. Всего же с остальными 
командами «большой пятер-
ки» у «Спартака» абсолютно 

равный (6 - 6) баланс побед и 
поражений.

Но уверенная, равная игра 
с лидерами отечественно-
го бас кетбола не спасла пи-
терцев от незавидной пятой 
строчки по итогам «регуляр-
ки». Причина - отвратитель-
ные показатели в матчах с 
куда более слабыми сопер-
никами. «Спартак» умудрился 
сначала дважды уступить худ-
шей команде ПБЛ-2010/11 
«Триумфу», а затем также 
дважды проиграл скромному 
«Нижнему Новгороду». 

- На протяжении 48 часов 
я пытался достучаться до ко-
манды. Объяснить, что встре-
ча с «Нижним Новгородом» 
станет не менее сложной, чем 
выигранный двумя днями ра-
нее матч против «Локомоти-

ва-Ростова». Но мои подопеч-
ные так меня и не услышали, 
- не скрывал раздражения по-
сле игры в Нижнем Шерф. 

Понять открытое недоволь-
ство израильского специ-
алиста можно. Руководители 
питерского клуба давно не 
скрывают, что в нынешнем се-
зоне перед командой постав-
лена задача попасть в число 
призеров. И если Шерф, кон-
тракт с которым завершает-
ся по окончании сезона, по-
ставленной цели добиться 
не сможет, соглашение с ним 
продлят вряд ли. В последние 
недели «Спартак» лихорадит, 
о чем свидетельствует и про-
вал в «Финале четырех» Куб-
ка Вызова, и смазанная кон-
цовка чемпионата. Хотелось 
бы надеяться, что все это не 
означает  наличия проблем 
внутри команды и потери 
взаимопонимания между на-
ставником и игроками. Ведь 
тогда справиться с «Химка-
ми» будет и вовсе почти не-
возможно. Матчи серии до 
двух побед пройдут 23 и, если 
понадобится, 28 мая в Химках 
и 26 мая в Петербурге.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Спартаковцы лишились в плей-офф преимущества своей площадки

Сообщение о проведении 
годового общего собрания акционеров

Открытое акционерное общество «Кожа»

Россия, Санкт-Петербург, 
переулок Декабристов, дом 7

Совет директоров открытого акционерного общества 
«Кожа» (Общество) сообщает о проведении 16 июня 
2011 года годового общего собрания акционеров.

Форма проведения общего собрания акционеров: 
совместное присутствие акционеров для обсуждения 
вопросов повестки дня и принятия решений по вопро-
сам, поставленным на голосование.

Место и время проведения общего собрания акцио-
неров:

г. Санкт-Петербург, переулок Декабристов, д. 7;
начало собрания - в 11.00;
регистрация участников - с 10.00.
Дата составления списка лиц, имеющих право на 

участие в  годовом  общем собрании акционеров: 16 
мая 2011 года.

Повестка дня общего собрания акционеров:
1. Утверждение годового отчета Общества.

2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в 
том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибы-
лей и убытков) Общества. 

3. Утверждение распределения прибыли Общества 
по результатам деятельности за 2010 год. 

4. О размере, сроках и форме выплаты дивидендов по 
результатам деятельности за 2010 год.

5. О выплате вознаграждения за работу в составе со-
вета директоров (наблюдательного совета) членам со-
вета директоров.

6. О выплате вознаграждения за работу в составе 
ревизионной комиссии Общества членам ревизионной 
комиссии.

7. Определение количественного состава совета ди-
ректоров Общества.

8. Избрание членов совета директоров (наблюда-
тельного совета) Общества. 

9. Избрание ревизионной комиссии (ревизора) Об-
щества.

10. Утверждение аудитора Общества.
Право на участие в общем собрании акционеров осу-

ществляется акционером как лично, так и через своего 
представителя.

Представитель акционера на общем собрании ак-
ционеров действует в соответствии с полномочиями, 
основанными на указаниях федеральных законов или 
актов уполномоченных на то государственных органов 
или органов местного самоуправления либо доверенно-
сти, составленной в письменной форме. Доверенность 
на голосование должна содержать сведения о пред-
ставляемом и представителе (имя или наименование, 
место жительства или место нахождения, паспортные 
данные). Доверенность на голосование должна быть 
оформлена в соответствии с требованиями пунктов 4 и 
5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Феде-
рации или удостоверена нотариально.

С информацией (материалами), подлежащей предо-
ставлению акционерам при подготовке к проведению 
годового общего собрания акционеров, можно ознако-
миться в течение 20 дней до даты проведения собрания 
в помещении единоличного исполнительного органа, 
находящегося по адресу: Россия, г. Санкт-Петербург, 
переулок Декабристов, д. 7, в рабочие дни с 08 часов 30 
минут до 17 часов 00 минут. 

Телефон для справок (812) 350-28-32. 
Совет директоров

ПОД КОЛЬЦОМ

РЕЗУЛЬТАТ
Баскетбол. «Нижний Нов-

город» - «Спартак» - 84:73, 
«Спартак» - «Енисей» - 82:74.

ИТОГОВОЕ 
ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД

И В П

1. УНИКС 27 21 6

2. ЦСКА 27 18 9

3. «Локомотив-
Кубань»

27 17 10

4. «Химки» 27 17 10

5. «Спартак» 27 17 10

6. «Енисей» 27 12 15

7. «Красные 
крылья»

27 10 17

8. «Нижний 
Новгород»

27 10 17

9. «Динамо» 27 8 19

10. «Триумф» 27 5 22

Касатонов 
поможет СКА

Генеральным менеджером 
питерского хоккейного СКА и, 
кроме того, вице-президентом 
клуба стал Алексей Касато-
нов. Легендарный защитник 
сборной СССР будет куриро-
вать спортивное направление 
работы и взаимодействовать с 
новым главным тренером ар-
мейцев Милошем Ржигой. Так-
же СКА продлил контракты с 
форвардами Евгением Артю-
хиным и Максимом Рыбиным 
и подписал соглашение с за-
щитником сборной России и 
«Салавата Юлаева» Дмитрием 
Калининым. 

Награда найдет 
Екимова

Двукратный олимпийский 
чемпион питерский велосипе-
дист Вячеслав Екимов вскоре 
должен заполучить в свою кол-
лекцию еще одно олимпийское 
«золото». Пусть Еки уже завер-
шил свою впечатляющую спор-
тивную карьеру, ему должны 
вручить награду за победу в 
гонке с раздельным стартом 
на Играх-2004 в Афинах. Тогда, 
напомним, Вячеслав финиши-
ровал вторым, а в допинг-про-
бе «А» опередившего его аме-
риканца Тайлера Хамильтона 
был обнаружен запрещенный 
препарат. Но поскольку про-
ба «В» была испорчена, награ-
да, несмотря на апелляции и 
протесты с российской сторо-
ны, до сей поры оставалась у 
Хамильтона. Однако на днях 
Тайлер публично раскаялся в 
допинговых прегрешениях и 
уже добровольно сдал свою зо-
лотую медаль.  

Актеры 
обыграли 

журналистов
Победой команды актеров 

завершился традиционный, 
уже 16-й по счету футбольный 
матч между командами БДТ и 
наших коллег из «Вечернего 
Петербурга». На сей раз дру-
жеская встреча, впервые со-
стоявшаяся еще в семидесятые 
по инициативе актера Кирил-
ла Лаврова и журналиста Ва-
лентина Семенова, прошла на 
стадионе «Коломяги-спорт». 
После поражений в 2009-м и 
2010-м актеры настроились на 
реванш и уже в первом тайме 
забили шесть мячей, а итого-
вый счет матча - 6:1 в их пользу. 

Гельчинского 
помнят

В Петербурге в Академии 
связи в минувший уик-энд про-
шел пятый турнир памяти за-
служенного тренера СССР по 
баскетболу Станислава Гель-
чинского, в котором приня-
ли участие женские команды 
ЛТА, «Сирены», «Кронштадт» и 
«Нижний Новгород». Знамени-
тый наставник в семидесятые 
годы прошлого века приводил 
женский ленинградский «Спар-
так» к победам в Кубке облада-
телей кубков и Кубке Ронкетти. 
Совсем недавно на Аллее Славы 
была открыта мемориальная 
звезда Гельчинского. 
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КТО, если не Вячеслав Быков, может 
возглавить сборную России по хоккею? 
Понятно, иностранцу национальную ко-
манду точно не доверят. Впрочем, есть 
немало достойных кандидатур и в нашей 
стране. Причем на любой вкус - как уму-
дренных опытом, так и перспективных. 
«Смена» приводит свой список кандида-
тов в новые главные тренеры сборной. 

Зинэтула 
Билялетдинов

К 56 годам Зинэтула Хайдарович достиг 
тренерского расцвета. Что и подтверждает 
своими подвигами у руля казанского «Ак Бар-
са». Хоккей в исполнении «Ак Барса» неко-
торые называют скучноватым и не слишком 
зрелищным, но даже критики признают эф-
фективность тактических моделей Билялет-
динова. Недаром хоккеисты «Ак Барса» под 
руководством наставника выиграли в 2006-м 
звание чемпионов России, а в 2009-м и 
2010-м дважды подряд завоевывали главный 
трофей КХЛ - Кубок Гагарина. В пользу Би-
лялетдинова говорит его прекрасное пони-
мание современных реалий, именно он соз-
дал знаменитую тройку Зарипов - Зиновьев 

- Морозов, которая 
и на ЧМ-2011 была 
лучшей в составе на-
шей сборной. К тому 
же он способен по-
нять и психологию 
легионеров из НХЛ, 
так как много лет 
работал тренером 
в заокеанских клу-
бах. Билялетдинов 

уже возглавлял сбор-
ную - с мая 2004-го по 

март 2005-го. Тогда наша 
команда вылетела в чет-
вертьфинале Кубка мира, 
но сейчас наставник стал 
куда мастеровитее.

Валерий 
Брагин

ХОТЯ Брагин всего на 14 месяцев моложе 
Билялетдинова, он, конечно же, не обладает 
столь значительным опытом. Несколько сезо-
нов трудился главным тренером московского 
«Спартака», возглавлял юниорскую сборную, 
а в новогодние праздники привел молодежку 
к сказочной победе на первенстве планеты. С 
учетом обязательного омоложения коллекти-
ва к Олимпиаде в Сочи за счет перспективных 
ребят авторитет и знания Брагина представ-
ляются неоценимыми. Валерий Николаевич 
прекрасно знает сильные и слабые стороны 
наших восходящих звездочек вроде Влади-

мира Тарасенко, Евгения 
Кузнецова... А поскольку он 

в последнее время вхо-
дил в тренерский штаб 
Быкова (правда, вряд ли 
мог влиять на принятие 
решений), наверняка на-
ладил контакт и с лиде-

рами нынешней сборной. 
Кроме того, некоторых 

звезд он знает почти с 
хоккейных «пеленок» - 

в 2004-м он привел к 
«золоту» ЧМ до 18 
лет команду, где 
играли, в част-
ности, Евгений 
Малкин и Алек-
сандр Радулов. 

Борис 
Михайлов

ДО БЫКОВА считался самым успешным 
тренером сборной России, приведя ее к по-
беде на чемпионате планеты-1993 и к сере-
бряным наградам ЧМ-2002. Бориса Петро-
вича вряд ли можно назвать 
тренером-демократом, и, 
видимо, его жесткость от-
пугнет привыкших к воль-
ной жизни в сборной 
некоторых представи-
телей НХЛ. С другой 
стороны, жесткая рука 
(конечно, без перегибов) 
национальной команде 
пошла бы нынче только 
на пользу. Пусть Михай-
лову скоро стукнет 67 лет, 
он еще полон творче-
ских сил. Вот толь-
ко с 2009-го, по-
сле расставания 
с новокузнецким 
«Металлургом», 
не имел практи-
ки. 

Андрей 
Назаров

НЕСМОТРЯ на молодость, а в воскресенье 
ему исполнилось только 37 лет, Назаров счи-
тается одним из самых перспективных хок-
кейных тренеров России. Три года подряд он 
выводил в плей-офф челябинский «Трактор», 
быстро превратил в достойную команду че-
ховский «Витязь». Есть у 
Назарова и опыт рабо-
ты со сборной, которой 
он вместе с Брагиным, 
в частности, управлял 
в апреле в отсутствие 
Быкова и Захаркина. 
Правда, потом ему дали 
«пощечину», предложив 
переквалифицироваться 
в скауты. Назаров не стер-
пел, покинул располо-
жение национальной 
команды, но не скры-
вает - в перспекти-
ве он очень хочет 
туда вернуться. 
Естественно, не 
скаутом. 

Владимир 
Крикунов

В СЕРЕДИНЕ двухтысячных именно Крику-
нов сначала привел сборную России к «брон-
зе» на чемпионате мира-2005, а затем и обы-
грал канадцев в четвертьфинале Олимпиа-
ды-2006 в Турине. Сильнейших канадцев, тех 
самых, которые четыре 
года спустя разорвали в 
клочья дружину Быко-
ва.  В последние годы 
Крикунов возглав-
ляет «Нефтехимик», 
под его руковод-
ством нижнекамцы 
нынешней весной 
едва не сотвори-
ли сенсацию, лишь 
в решающей седьмой 
встрече уступив путев-
ку в четвертьфинал 
победителю регу-
лярного чемпи-
оната омскому 
«Авангарду». 

ШАЙ-БУ!

От таланта к 
посредственности

Быков и Захаркин исчерпали 
себя в хоккейной сборной

ВПЕРВЫЕ за пять лет 
сборная России по хоккею 
осталась на чемпионате 
мира без медалей. Причем 
проиграла матчей больше, 
чем выиграла. Но Вяче-
слава Быкова и Игоря За-
харкина подобный провал, 
кажется, ничуть не сму-
щает. Тренерский тандем 
не собирается уходить по 
собственному желанию. А 
ведь пора бы уже…

Не в лучшую 
сторону

Что скрывать, за несколько 
лет Быков и Захаркин сильно 
изменились. И явно не в луч-
шую сторону. Не выдержали 
испытаний «медными тру-
бами». Почувствовали после 
двух подряд побед на чемпи-
онатах мира себя великими 
тренерами, которым никто и 
никогда не указ. Но о каком 
прогрессе и творческом ро-
сте можно говорить, если при 
полном отсутствии внятной 
игры наставники довольно 
грубо затыкают всем специ-
алистам, включая легендар-
ного Виктора Тихонова, рот и 
открыто занимаются самолю-
бованием. 

Если два года назад сбор-
ную России вновь стали назы-
вать «красной машиной», то в 
Братиславе она больше по-
ходила на сломанный «Запо-
рожец». У которого то багаж-
ник отваливается, то мотор 
барахлит. Да, микроклимат в 
сборной неплохой, но какой 
прок от лучших хоккеистов 
страны, если при нынешних 
тренерах они не способны по-
казывать результат. По неко-
торым сведениям, тандем на-
ставников полностью идет на 
поводу у звезд, выполняя все 
их пожелания. Конечно, столь 

удобных тренеров терять не 
хочется. Но если вы так цени-
те полную свободу, играйте 
лучше. На первых порах «рас-
крученные гайки» помогали, 
а теперь хоккеисты привыкли 
и, видимо, принимают по-
блажки как должное. И вновь 
играют, как придется… 

Недоумение 
и сожаление

 - Сборная России требует 
иного отношения, а они спу-
стили свое мастерство, про-
демонстрированное в про-
шлые годы, на уровень по-
средственности. И теперь они 
должны набраться мужества, 
чтобы написать заявление об 
уходе. Если они мужики, - за-
явил о дуэте наставников дву-
кратный олимпийский чемпи-
он Александр Кожевников. 

Не дождемся, не напишут. 
Поскольку до сих пор вита-
ют в облаках, тот же Быков 
поставил себе за чемпио-
нат вместо жирной двойки 
тройку. Да еще и с плюсом. 
Думаете, если его оставят у 
руля, Вячеслав Аркадьевич 
признает свои ошибки? Или 
Игорь Захаркин, который в 
последние недели, кажет-
ся, больше не тренировал, 
а оскорблял своих коллег? 
Возможно, не все потеряно, 
и ушат ледяной воды в виде 
отставки отрезвит тренер-
ский дуэт, поможет ему мно-
гое переосмыслить и вновь 
начать прогрессировать. 
Но если тренеров оставить, 
они лишь уверятся в своей 
безнаказанности. Поэтому 
слова президента ФХР Вла-
дислава Третьяка: «Если не 
Быков, то кто?!» - вызывают 
недоумение и сожаление. 
Ведь это значит, что нынеш-
ним тренерам сборной на-
мерены дать еще один шанс. 
Что не пойдет на благо ни им, 
ни российскому хоккею. 

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Захаркин возомнил себя звездой

СВЯТО 
МЕСТО

Кто, если не он
«Смена» представляет кандидатов 

в главные тренеры национальной команды

Подготовил Сергей ПОДУШКИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА
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СЕКРЕТЫ
КРАСОТЫ

Травка зеленеет, личико блестит!
Какие растения полезны для здоровья в преддверии лета

КАЖДАЯ женщина знает, 
что особой пользы для здо-
ровья и красоты фигуры от 
макарон, пельменей, а уж 
тем более от продуктов бы-
строго приготовления нет. 
И энергичней от них не ста-
нешь. Однако мы продол-
жаем тратить деньги на эту 
нездоровую еду, оставляя 
буквально под ногами зе-
леную кладовую красоты. 
Сегодня о ней читатель-
ницам «Смены» напомнит 
врач-фитотерапевт Влади-
мир Вишнев.

Богом 
данные 

дикорастущие
Владимир Николаевич мно-

го лет читает лекции прихожа-
нам Свято-Троицкой Алексан-
дро-Невской лавры. Его курс 
под девизом «Здоровье - пра-
вославному человеку» посвя-
щен многим сторонам жизни. 
А сегодня он рассказывает о 
том, какие растения полезны 
для организма в мае и июне.

- Крапива, сныть, кислица, 
щавель, иван-чай, одуванчик 
и множество других Богом 
данных нам дикорастущих 
пищевых и лекарственных 

растений исключительно по-
лезны весной и в начале лета, 
- утверждает Вишнев. - При-
общение к дарам природы 
позволит всем нам разно-
образить рацион, насытить 
себя витаминами и приобре-
сти бодрость тела и духа.

Нехитрые 
правила

Разумеется, при этом надо 
соблюдать некоторые прави-
ла. Оказывается, измельчать 
зелень надо только перед са-
мой закладкой в кастрюлю. 
Нельзя варить зелень более 
десяти минут, чтобы не по-
терять витамин С. Блюдо, 
особенно салат или винегрет, 
следует съедать сразу после 
приготовления, иначе оно бу-
дет бесполезно и безвкусно.

- Подсказываю хозяюшкам, 
что с помощью трав вы мо-
жете разнообразить меню, 
внести новые вкусовые ощу-
щения, - советует Владимир 
Николаевич. - В супы, борщи, 
щи, окрошку можно добавить 
лист крапивы, лист одуван-
чика, предварительно ошпа-
ренный кипятком, чтобы уда-
лить горечь, молодые побеги 
иван-чая и лебеды. В салат и 
винегрет - листья крапивы и 
одуванчика, кислицу и моло-
дые листья щавеля, лук, че-
ремшу, а в соусы и приправы 
- подорожник, лапчатку гуси-
ную, первоцвет.

И еда, 
и косметика!

Приятный для окружающих 
светлый взор и легкое сияние 
лицу придадут травяные чаи,  
настои из шиповника, кисли-
цы, сныти, мать-и-мачехи и 

других дикорастущих трав.
- Если вам никак не выехать 

из города, негде купить зе-
лень, заходите в Александро-
Невскую лавру, - напоследок 
советует фитотерапевт. - Я с 
удовольствием помогу вам 
выбрать фиточаи и фитокап-
ли на каждый день.

Листья лучше, чем очки

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 

Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».

Ж

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 6 МЕСЯЦЕВПОДПИСКА-2011
Уважаемые 
читатели!

Продолжается ОСНОВНАЯ подписка 
на газету «Смена» 

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам) 
на 2-е полугодие 2011 года

во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 

области, а также  в РЕДАКЦИИ. 

Рады сообщить вам, что цены на подписку 
не увеличились, а в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп - специальные цены.

Индекс 55003 (27 выпусков за полугодие)

Ждем вас с 111 до 18 часов по адресу:ЖдЖ

До адресата До востребования

ПОЧТОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

467 руб. 94 коп. 443 руб. 46 коп.

Льготная подписка в почтовых отделениях 
для ветеранов войны, инвалидов 1-й и 2-й групп 

(индекс Л5003)

416 руб. 46 коп. 396 руб. 84 коп.

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ

420 руб. 00 коп. 405 руб. 00 коп.

Ирина БОГАЧЕВА:
«Руккола - 

трава-
волшебница!»

НАРОДНАЯ артистка 
СССР Ирина Богачева 
рассказала «Смене» о 
том, как женщине под-
держивать прекрасную 
форму. То, как это дела-
ет сама Ирина Петровна, 
может являться образ-
цом. 

- МОЯ любимая травка 
- руккола. Волшебно вкус-
ная и полезная. Ее можно 
есть просто так, а можно 
делать салаты, - говорит 
Богачева. - Но лучше все-
го добавлять ее в зеле-
ные коктейли, которыми я 
сейчас очень увлеклась. 
Я люб лю, например, сме-
шать в блендере сельде-
рей, крапиву и добавить 
один банан или яблоко. 
Можно проявить фантазию 
и сделать коктейль из лю-
бой зелени, из всего, что 
растет над землей: из са-
лата, петрушки, кислицы и 
многих-многих трав. Ми-
нералы и витамины почти 
мгновенно придают силу и 
энергию, дышится легко, 
потому что полезные ве-
щества идут сразу в кровь.Маски - чистый изумруд

Старинные рецепты косметических средств для кожи лица и шеи

СТАРИННЫЕ косметиче-
ские рецепты на травах ни-
кто не отменял. А ведь дей-
ствуют они зачастую гораз-
до эффективнее современ-
ных покупных. Попробуйте 
сделать маски по рецептам 
из бабушкиного сундука!

Из крапивы
К столовой ложке кашицы 

из листьев крапивы добавить 
несколько капель простоква-

ши или кислой сметаны. Пе-
ремешать. Наложить на лицо 
и смыть холодной водой че-
рез 20 минут. Маска помогает 
снять любые воспаления на 
коже.

Из салата
Две столовые ложки из-

мельченного салата пере-
мешать со столовой ложкой 
сметаны. Добавить каплю 
подсолнечного масла. Нане-
сти на лицо и закрыть двумя-
тремя слоями марли. Смыть 
холодной водой через 10 - 15 
минут. Маска имеет сильное 
освежающее действие.

Из одуванчика
Столовую ложку травы оду-

ванчика залить стаканом 
воды, кипятить 15 
минут. Охладив, 
смешивают с 
одним желтком. 
Смесь наклады-
вают на лицо на 
15 минут, затем 
смывают холод-
ной водой. Бла-
готворна для 
сухой, шелуша-
щейся кожи.

Из подорожника
Мелко измельченные 
листья подорожни-
ка залить кипяченой 

водой в соот-
ношении один 
к трем, довести 
до кипения и ки-

пятить 2 минуты. 
Слегка остудив, 

положить на марлю 
и держать на лице

15 - 20 минут. 
Смывать толь-
ко теплой водой! 

Помогает увядшей 
коже вновь засиять 
молодостью.

БАБУШКИН 
СУНДУК

ЗВЕЗДНЫЕ 
РЕЦЕПТЫ

И одуванчик
нужно кипятить

Ведущая рубрики
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

Богачева 
любит 
зеленые 
коктейли
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ПРОТИВ 
ДВУЛИЧИЯ

Чтобы мошенники 
не прикрывались животными

Создаваемая ассоциация приютов поможет бороться 
с липовыми благотворительными фондами

ПЕТЕРБУРГСКИЕ при-
юты для животных хотят 
объединиться в ассоциа-
цию. 

К ЭТОМУ решению волон-
теров подтолкнуло появле-
ние сомнительных органи-
заций, собирающих деньги 

якобы для бездомных кошек 
и собак.

- Не так давно зашел я в ма-
газин одной крупной торго-
вой сети и увидел, как пред-
ставитель некоего благотво-
рительного фонда собирает 
деньги на еду для животных, 
находящихся в приютах, в 
том числе и в нашем, - возму-
щается Андрей Волков, руко-
водитель благотворительно-
го фонда «Друг» (приют для 
животных «Друг»). - Обзвонил 

всех своих коллег, но ни один 
приют, официально суще-
ствующий в городе, об этой 
акции не знал! Мошенники 
наверняка собрали какие-то 
деньги, но до приютов они, 
разумеется, не дошли. Тогда 
мы поняли, что нужно объе-
диниться. В условиях, когда у 
приютов для бездомных жи-
вотных нет бюджетного фи-
нансирования (мы живем на 
пожертвования), если люди 
перестанут нам верить, мы 

просто прекратим свое су-
ществование.

Впрочем, по мнению Алены 
Филяниной, директора благо-
творительного фонда «Без-
домные животные нашего 
города» (приют «Ильинка»), 
объединение приютов нужно 
не только для борьбы с мо-
шенниками:

- Это поможет нам выра-
ботать единую позицию по 
многим вопросам, создать 
общие правила для всех 

приютов. Также мы вырабо-
таем общие правила пере-
дачи животных горожанам и 
дальнейшего контроля за их 
состоянием в семье. Нако-
нец, ассоциация сможет об-
ращаться со своими иници-
ативами в Законодательное 
собрание, вносить предло-
жения для решения проблем 
с бездомными животными и 
консолидированно эти про-
блемы решать.

Юлия ЛИ

«Котомодель-2011»
Возьми в дом самую замечательную 

и красивую мурлыку!

«Миниатюрное 
солнышко»

ИМЯ: Рыжуля
ЭТОЙ кошке 1,5 года, а она размером с пя-

тимесячного котенка. Видимо, ее миниатюр-
ность - следствие тяжелого детства. Но сей-
час Рыжуля здорова, стерилизована, привита 
и чипирована, приучена к лотку и когтеточке. 
Эта кошка - одна из 17 (!) бывших обитате-
лей крошечной квартиры на Комендантском 
проспекте, где их содержала добросердеч-
ная пожилая женщина. Увы, пенсионерка не 
понимала, что оказывает кошкам медвежью 
услугу. Когда в квартиру приехали зооволон-
теры, они были просто поражены: горы хлама 
и мусора в квартире почти достигали потолка, 
а под ними прятались несчастные, исхудав-
шие, оголодавшие, полубольные пушистики! 

Недавно собиратель-
ница животных скон-
чалась, ее наследники 
решили расстаться 
с «зоопарком». Во-
лонтеры разобрали 
кошек по времен-
ным передержкам. У 
Рыжули обнаружили 
последствия серьез-

ной травмы: до того 
как попасть в квартиру 

пенсионерки, она упала 
(или была сброшена) с 

высоты. У малышки ока-
зались выбиты передние 

зубки и огромная гематома 
на нёбе. Однако Рыжулю вы-

лечили, и сейчас она радует 
зооволонтеров своей общи-
тельностью и нежностью. У 
этой кошечки с тяжелой судь-
бой оказался ангельский ха-
рактер!

АКЦИЯ «СМЕНЫ»
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«СМЕНА» продолжает акцию по устрой-
ству котов и кошечек с непростой судь-
бой, переживших предательство людей. 
С самого начала мы понимали, какое не-
легкое дело задумали. Ведь большинство 
тех, кто хочет взять домой мурлыку, отда-
ют предпочтение либо маленьким котя-
там, либо породистым кошкам. Увы, наши 
герои - взрослые беспородные мурзики 
и мурки - имеют намного меньше шансов 
обрести хозяев. Но разве эти обаятель-
ные, умные животные не заслуживают на-
шей любви и внимания? Тем радостнее, 
что ЧЕТЫРЕ УЧАСТНИЦЫ НАШЕЙ АКЦИИ 
«КОТОМОДЕЛЬ» УЖЕ ОБРЕЛИ НОВЫХ ХО-
ЗЯЕВ! Новоселье отпраздновали Калип-
со, Брусничка, Люпина и Снежанна. Очень 
хочется, чтобы и другие наши кошки и 
коты, находящиеся сейчас на временной 
передержке у волонтеров, попали в хоро-
шие руки. «Погладь меня!»

ИМЯ: Лиза
ЛИЗА жила в доме, где ее любили, но в один мо-

мент она потеряла все: теплый дом, любящего че-
ловека и еду. За два месяца беспризорной жизни 
девочка изголодалась и заработала истощение. 
Потом ее нашли волонтеры, перевезли в клини-
ку, осмотрели, подлечили и стерилизовали. Лизе 
всего 3 года, она домашняя, совершенно ручная, 
ласковая кошечка. Отлично ходит в лоток, ест су-
хой корм. Подарите малышке семейное тепло, и 
она не останется у вас в долгу!

«Зеленоглазая 
волшебница»

ИМЯ: Джинна
КОШЕЧКА черепахового окраса была найдена 

около станции метро «Новочеркасская». Полуго-
довалый котенок совершенно не боялся машин, 
бегал по проезжей части, играя прошлогодними 
листиками. Машины объезжали Джинну, притор-
маживали, сигналили. Зооволонтер Ольга уви-
дела эту картину, подошла поближе и буквально 
выхватила котенка из-под колес очередного ав-
томобиля. Когда кошечку принесли домой и дали 
ей корма, она с такой жадностью набросилась 
на еду, как будто до этого не ела неделю! Сейчас 
Джинна уже повзрослела, поумнела. Ольга го-

ворит, что это самая умная 
кошка из всех, что проходи-

ли через ее руки. 
Кошка приучена 

к лотку, сухо-
му корму и 

когтеточ-
ке.

«Маленькая рысь»
ИМЯ: Василиса

МАЛЕНЬКАЯ полосатая Василиса жила в квартире в Пав-
ловске вместе с другими семью кошками. К сожалению, не-
которые люди подбирают брошенных животных, собирают 
их у себя, но по сути не могут обеспечить им 
правильный и достойный уход. И в таком слу-
чае доброе дело оборачивается головной 
болью для соседей, а также и вредом для 
«спасенных». Вот и в нашем случае кошки 
перебивались лишь геркулесом с рыб-
ными костями - на нормальную еду 
для питомцев денег у пожилой 
женщины не было. Однако Ва-
силисе повезло: она оказалась 
здорова. Этой кошечке сейчас 
около года, она чистоплотна, 
прекрасно уживается с други-
ми животными. Внешне очень 
напоминает маленькую рысь, 
да и по характеру азартна, 
подвижна и очень игрива.

«Любопытный нос»
ИМЯ: Катюша

КАТЮШЕ около трех лет, однако она уже успела испытать 
издевательства и голод. К сожалению, из-за этого слегка 
прихрамывает на задние лапки, впрочем, это не мешает 
рыжей красавице быть весьма энергичной и радостно но-
ситься по дому. Более того, несмотря на все перенесенные 
испытания, Катюша не утратила любопытства ко всему, что 
ее окружает, живости характера и доверия к людям. Побе-

гав и порезвив-
шись, она с удо-
вольствием за-
берется к вам на 
колени и пора-
дует песенкой. А 
потом заснет ря-
дышком. Катюша 
аккуратна, ладит 
с другими кош-
ками и приучена 
к лотку, привита 
и стерилизова-
на.

ЕСЛИ вы хотите стать хозяином одной из этих кошек, зво-
ните в редакцию по телефону (812) 334-35-65 с понедельни-
ка по четверг с 12 до 17 часов. А мы свяжем вас с волонте-
рами и приютами, где с нетерпением ждет встречи с новым 
хозяином выбранная вами «котомодель».

ЗВОНИТЕ В РЕДАКЦИЮ

Ответственная за акцию
Юлия ЛИ
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Газета «Смена» выходит с 18 декабря 1919 года 
и является старейшим городским изданием.

ОВЕН. Вам придется 
быстрее крутиться в 
поисках дохода.

ТЕЛЕЦ. То, что вы нач-
нете на этой неделе, даcт 
хорошие результаты.

БЛИЗНЕЦЫ. Внима-
тельно следите за са-
мочувствием.

РАК. Возможно, най-
дете ответ на вопрос: 
«Как жить дальше?»

ЛЕВ. Это время будет 
благоприятно для но-
вовведений.

ДЕВА. Возможны пе-
ремены в карьере и пе-
реоценка перспектив.

ВЕСЫ. Что бы вы ни 
делали, старайтесь до-
вести дело до конца.

СКОРПИОН. Новое 
предложение поставит 
перед выбором.

СТРЕЛЕЦ. Руковод-
ствуйтесь практически-
ми интересами.

КОЗЕРОГ. Сможете 
поправить финансовое 
положение.

ВОДОЛЕЙ. Ваши парт-
неры выступят инициа-
торами перемен. 

РЫБЫ. Вы сможете 
осуществить давнюю 
задумку.

- Как с помощью эвакуато-
ров бороться с неправильно 
паркующимися автомоби-
лями?

- Ну и как?
- Где запрещена парковка 

- парковать эвакуаторы!
Что будет с парковками 

в Петербурге?

Стр. 6

    

- Пап, а чем «хорошо» от-
личается от «плохо»?

- Плохо - это когда хуже, 
чем было. А хорошо - это 
когда лучше, чем будет, сы-
нок.

О проблемах 
петербуржцев 

и их решении

Стр. 10

    

- Что такое женская кра-
сота?

- На 30% внешность, на 
20% ум, на 50% характер, а 
остальное - макияж.

Для женщин - 
о зеленой косметике

Стр. 36

    

- У меня под окнами коты 
концерт устроили!

- Хороший?
- Да так, попса всякая…

Акция 
«Котомодель-2011»

Стр. 37
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 3. Жатва. 8. 

Видео. 9. Брыжи. 10. Мегрэ. 11. 
Сохо. 14. Полк. 16. Черница. 19. 
Луцк. 20. Рожь. 21. Аппетит. 22. 
Ящер. 23. «Найк». 24. Издание. 
26. Скок. 28. Рвач. 31. Вития. 33. 
Смола. 34. Ладен. 35. Никто. 

По вертикали: 1. Квас. 2. Вдох. 
3. Жом. 4. Таган. 5. Абэ. 6. Лыко. 
7. Фиск. 12. Обувщик. 13. Очка-
рик. 14. Партнер. 15. Лужайка. 17. 
«Рапид». 18. Иктин. 25. «Артек». 
26. СССР. 27. Овощ. 29. Вудс. 30. 
Чанг. 31. Ван. 32. Яло. 
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По горизонтали: 3. Сельскохозяйственная уборка. 8. Элект-
ронные сигналы, передающие изображение. 9. Старое русское 
название складчатых оборок на манжетах, воротниках, жабо. 10. 
Герой романов Жоржа Сименона. 11. Район Лондона. 14. Игоре-
во подразделение. 16. Монахиня. 19. Областной центр Украины. 
20. Зерновая культура. 21. Его нагуливают на свежем воздухе. 
22. Ископаемое животное. 23. Фирма спортивных товаров. 24. 
Вышедшее произведение печати. 26. Прыг-... 28. Хапуга. 31. 
Красноречивый оратор. 33. Основа янтаря. 34. Усама бен... 35. 
Имя капитана Немо в переводе на русский. 

По вертикали: 1. Патриотичный напиток. 2. ... и выдох. 3. По-
бочный продукт свеклосахарного производства. 4. Подставка для 
котла. 5. Японский писатель. 6. Деревянная лента. 7. Казна рим-
ского императора. 12. Работник сапожной фабрики. 13. Прозви-
ще человека с плохим зрением. 14. Участник в каком-либо деле. 
15. Небольшой луг. 17. Австрийский футбольный клуб. 18. Один 
из строителей Парфенона в Афинах. 25. Всесоюзный пионерский 
лагерь. 26. Предшественник СНГ. 27. ..., а не фрукт, так классифи-
цировал томат Верховный суд США в 1893 году. 29. Американский 
киноактер. 30. Иранская древняя угловая арфа. 31. Титул китай-
ских средневековых правителей. 32. Оля в Зазеркалье. 

Учpедитель и издатель: ЗАО «Смена». 
Регистрационное свидетельство 
ПИ № ФС2-7663 от 28 июля 2005 года 
выдано Управлением Федеральной службы 
по надзору за соблюдением законодательства 
в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия по Северо-Западному 
федеральному округу.

Адрес редакции и издателя: 
197101, Санкт-Петербург, 

ул. Мира, 34, лит. А.

Выходит еженедельно по понедельникам 
Главный редактор Олег ЗАСОРИН.

Заместители главного редактора: 

Валерий ДРОБОТ, Даниил ОРЛОВСКИЙ. 

Руководитель службы дизайна и верстки Мария ГРОМОВА.

Редакторы отделов: 

Ольга РЯБИНИНА (информация), Софья ВЕЧТОМОВА (культура), 

Сергей ПОДУШКИН (спорт).

Справки по редакции: тел. 334-35-65.

Отдел информации: тел. 325-21-83, е-mail: info@smena.ru. 
Отдел pекламы: тел./факс: 334-27-92, 325-39-94, e-mail: ms@smena.ru.

Отдел распространения: тел.: 334-35-57, 334-35-58, е-mail: gazeta@smena.ru.

Служба PR: тел.: 644-50-19, 644-50-20, e-mail: m.zhurova@pr.baltmg.ru.

Подписной индекс «Смены» 55003.

Отпечатано в типографии 
ОАО «Санкт-Петербургский газетный комплекс».
198216, Санкт-Петербург, Ленинский пр., 139.
Заказ № 672.
Тираж 10 000 экз. Цена свободная.
Время подписания в печать по графику - 18.00.
Фактическое время подписания в печать - 18.00.

Все товары и услуги, рекламируемые в этом но-
мере, имеют соответствующие сертификаты и 
лицензии. Ответственность за содержание ре-
кламных материалов несет рекламодатель.

СКАНВОРД
Понедельник, 23 мая Четверг, 26 мая Воскресенье, 29 мая

День +22 День +17 День +27 

Ночь +12 Ночь +9 Ночь +18

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 5 м/с Ветер - западный, 5 м/с Ветер - южный, 5 м/с

Солнце: восход 5.05, заход 22.46 Солнце: восход 4.59, заход 22.53 Солнце: восход 4.54, заход 22.58

Вторник, 24 мая Пятница, 27 мая УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +21 День +19

Ночь +12 Ночь +13

Давление - 763 мм рт. ст. Давление - 760 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 3 м/с Ветер - западный, 6 м/с

Солнце: восход 5.03, заход 22.48 Солнце: восход 4.57, заход 22.55

Среда, 25 мая Суббота, 28 мая ЗДОРОВЬЕ. Есть группа людей, для 
которых наступило самое неблаго-
приятное время, - это люди, склон-
ные к аллергическим реакциям. В 
период массового цветения расте-
ний у них могут отмечаться негатив-
ные реакции.

День +16 День +24

Ночь +10 Ночь +16

Давление - 758 мм рт. ст. Давление - 761 мм рт. ст.

Ветер - западный, 7 м/с Ветер - юго-западный, 4 м/с

Солнце: восход 5.01, заход 22.51 Солнце: восход 4.56, заход 22.57

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото Интерпресс

23 МАЯ
 145 лет назад, в 1866 

году, в Петербурге было 
основано Русское импе-
раторское историческое 
общество. Существовало 
до 1917 года, возрождено 
в апреле 1991 года.

25 МАЯ
 5 лет назад, в 2006 

году, решением глав пра-
вительств СНГ в Душанбе 
был создан Межгосудар-
ственный фонд гуманитар-
ного сотрудничества СНГ.

27 МАЯ
 115 лет назад, в 1896 

году, в Москве состоялась 
коронация российского 
императора Николая II.

28 МАЯ
 20 лет назад, в 1991 

году, в соответствии с 
международными обяза-
тельствами СССР была 
уничтожена последняя 
партия пусковых устано-
вок ракет средней дально-
сти («Пионер», или СС-20).
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